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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 248 
- без перепечаток 168 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Мичков повторил личный рекорд по голам за сезон в КХЛ - 9. У форварда 
"Сочи" 18 очков в 20 играх (Sports.ru) 
Матвей Мичков повторил личный рекорд по голам за сезон в КХЛ - 9.  

перейти к статье 

Никита Щитов: Интереснее смотреть чемпионат КХЛ, чем игры с 
Беларусью (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов высказал мнение насчет текущего календаря 
КХЛ.  

перейти к статье 

Форвард "Барыса" ЛаБейт назвал главные отличия КХЛ от НХЛ (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Барыса" Джозеф ЛаБейт в интервью Metaratings.ru рассказал об 
адаптации в КХЛ и вспомнил наиболее яркие моменты своей карьеры в НХЛ.  

перейти к статье 

Бывший владелец "Йокерита": жалею о том, что клуб вступил в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Бывший владелец и председатель правления "Йокерита" Харри Харкимо 
жалеет, что клуб вступил в Континентальную хоккейную лигу в сезоне-
2014/2015. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Ярость Ротенберга, камбэк "Ак Барса", исторический хет-трик 
Шарипзянова. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Легендарный игрок стал тренером. 

перейти к статье 

Игрок "Спартака" Цыплаков: "Хотелось бы свою арену иметь, чтобы 
полный стадион забивался на все матчи" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков отметил, что красно-белым нужна 
новая ледовая арена. 

перейти к статье 

Коньков: наличие такого игрока как Ковальчук пойдет "Спартаку" на 
пользу (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился ожиданиями 
от возможного прихода Ильи Ковальчука в "Спартак". 

перейти к статье 

"Радулов и Шипачев - лидеры. Это закон жанра": Плющев - об "Ак Барсе", 
СКА и интригах КХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Бывший главный тренер "Ак Барса" и сборной России по хоккею Владимир 
Плющев объяснил причину нестабильных результатов команды Зинэтулы 
Билялетдинова, рассказал о проблемах СКА и "Авангарда", а также опроверг 
внезапный спад "Торпедо". Подробнее - в материале "ТИ-Спорт".  

перейти к статье 

Евгений Лисовец: когда узнал, что болельщики меня выбрали на Матч 
звезд КХЛ - не поверил, начал писать-звонить. Потом новости почитал... И 
правда! (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Белорусский защитник "Адмирала" - о сложном сезоне для его команды, 
попадании на звездный уикенд, близком юбилее и сборной.  

перейти к статье 

Черкас: не знаю, что происходит с Серебряковым. Раньше он играл очень 
прилично (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Сергей Черкас оценил победу СКА в матче с 
"Витязем" 3:2 по буллитам.  

перейти к статье 

Куляш: после пропущенной подножки Гальченюк разозлился и был 
великолепен (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший игрок сборной России, Суперлиги и КХЛ Денис Куляш подвел итоги 
матча "Витязя" и СКА. 

перейти к статье 

Кто такой Павел Мойсевич, 19-летний вратарь ХК СКА из Беларуси, где 
играл, как провел первые матчи в КХЛ (Чемпионат.com) 
Белорусский голкипер может оформить самую продолжительную "сухую" серию 
в этом сезоне. 

перейти к статье 

"Сейчас 70-80% в победах - это заслуга вратарей" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист СКА Марат Хайруллин - о усилении команды Никитой Серебряковым, 
провалах петербуржцев в КХЛ и скандальной драке в матче с "Авангардом" 

перейти к статье 

"Как мясорубка, полностью перемолола казахстанскую команду". Сергей 
Шавернев о выездной серии "Барыса", шансах на плей-офф и изменениях 
в игре (Sports.kz) 
" Барыс " после 28 сыгранных поединков, находится на предпоследнем месте 
конференции " Восток".  

перейти к статье 

Тренер ЦСКА рассказал, что его беспокоит после неудач команды (Р-
Спорт) 



 

 

Федоров заявил, что его беспокоит психологическое состояние хоккеистов 
ЦСКА 

перейти к статье 

"Ладе" повезло победить ЦСКА, заявил тренер (Р-Спорт) 
Тренер "Лады" Браташ заявил, что команде повезло победить ЦСКА в матче 
КХЛ 

перейти к статье 

Новичок КХЛ сбил корону с ЦСКА. Армейцев уже не первый раз в сезоне 
подводят вратари (Советский спорт) 
"Лада" в Москве разобралась с красно-синими.  

перейти к статье 

Денис Венгрыжановский: "Каждый год расту, в чем-то прибавляю и 
становлюсь лучше" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После победы над СКА в Ледовом дворце Санкт-Петербурга на вопросы 
Охтинского пресс-центра ответил нападающий "Авангарда" Денис 
Венгрыжановский.  

перейти к статье 

Андрей Костицын: рады, что у нас много молодых ребят, которых мы 
можем привлекать в основную команду. Тренеры дают им шанс проявить 
себя (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Заместитель начальника спортивного отдела минского "Динамо" подытожил 
первую треть чемпионата КХЛ, оценил работу клубной вертикали и рассказал о 
перспективах молодых белорусов.  

перейти к статье 

Российского рекордсмена КХЛ отправили в фарм (Р-Спорт) 
"Северсталь" отправила в фарм-клуб Гуслистова 

перейти к статье 

"Копия Нижнего Новгорода". Тренер "Куньлуня" Игнатьев - об игре 
"Северстали" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев после поражения от 
"Северстали" (1:3) сравнил череповецкий клуб с "Торпедо".  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "У Епанчинцева Дубакин был звездой КХЛ, у 
Немировски - жертвой дельцов Сибири" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Ротенберга, как и Разина года назад, отлучили от хоккея за критику судей. 
Но лучше так, чем балаган в футболе (Sport24.ru) 
Правила едины для всех.  

перейти к статье 

 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Доминик Миканович - о вызове в белорусскую "молодежку", уровне МХЛ и 
турнире "3 на 3" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник Доминик Миканович в интервью корреспонденту "БХ" Степану 
Воронкову поделился своими впечатлениями от вызова в молодежную сборную 
Беларуси, а также от участия в турнире "3 на 3" на Кубке Будущего. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Павел Буре: "Я закончил работать в Америке и сдал паспорт США. Время 
показало, что я все сделал правильно" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Интервью "Матч ТВ" дал один из самых знаменитых российских хоккеистов, 
представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Игорь Римашевский: на Кубке Будущего нет слабых команд (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Нападающий сборной России U20 Егор Римашевский в интервью 
корреспонденту AllHockey.Ru Владиславу Уткину поделился впечатлениями от 
проходящего в Санкт-Петербурге Кубка Будущего, а также рассказал о том, как 
у него обстоят дела в московском "Динамо". 

перейти к статье 

Иван Янченко - о победе над Беларусью U20 и желании забросить 
минскому "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий молодежной сборной России и уроженец Гомеля Иван Янченко в 
интервью корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги матча Кубка 
Будущего против команды Беларуси U20 (3:0), в котором он отдал голевую 
передачу. 

перейти к статье   

Егор Соловьев - о Кубке Будущего, лидерстве в списке бомбардиров МХЛ 
и возможно дебюте за ЦСКА (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий молодежной сборной России Егор Соловьев в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал об участии в Кубке 
Будущего. 

перейти к статье 

Нападающий сборной России U‑20 Осипов о победе на турнире 3×3: 

"Возраст сыграл свою роль" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Нападающий сборной России U‑20 Осипов о победе на турнире 3×3: "Возраст 

сыграл свою роль"  
перейти к статье 

Молодежная сборная России - победитель турнира 3х3 в Санкт-
Петербурге (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В перерыве между матчами Кубка Будущего команды не теряли времени 
даром.  



 

 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В Америке уже мечтают о русской тройке. Чинахов - Воронков - Марченко 
вытащать "Коламбус" со дна? (Sport24.ru) 
Они уже в основе и лучшие в команде.  

перейти к статье 

Хоккеист Анисин исполнил песню "Дым сигарет с ментолом" после 
победы в матче ВХЛ (ТАСС) 
"Норильск" дома обыграл красноярский "Сокол" со счетом 4:3 

перейти к статье 

Щитов о Кучерове: "Пример для всех российских мальчишек. Один из 
лучших представителей отечественной школы" (Sports.ru) 
Никита Щитов считает Никиту Кучерова примером для молодых хоккеистов.  

перейти к статье 

В истории НХЛ много игроков из России, а тренеров - единицы 
(Ведомости (vedomosti.ru)) 
В лиге работали Фетисов и Третьяк, а теперь Илья Воробьев стажируется в 
"Ванкувере" 

перейти к статье 

Разное 
 

Форвард "Ак Барса" Терехов задолжал 69 тысяч рублей за дорожные 
штрафы. Последний - за проезд по полосе для автобусов (Mash Iptash) 
(Sports.ru) 
Форвард "Ак Барса" Семен Терехов задолжал 69 тысяч рублей по дорожным 
штрафам.  

перейти к статье 

В IIHF обсудят участие Израиля в турнирах на фоне конфликта с ХАМАС 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Федерация хоккея собирается обсудить участие сборной Израиля в ноябре.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Мичков повторил личный рекорд по голам за сезон в КХЛ - 9. У форварда 
"Сочи" 18 очков в 20 играх (Sports.ru, Москва, 5 ноября 2023) 
Матвей Мичков повторил личный рекорд по голам за сезон в КХЛ - 9.  
18-летний форвард "Сочи" набрал 2 (1+1) очка в матче Фонбет Чемпионата КХЛ 
с "Авангардом" (2:3 ОТ).  
На его счету стало 18 (9+9) очков в 20 играх сезона.  
Мичков повторил свой личный рекорд по голам за сезон в КХЛ. В прошлом 
сезоне он забросил 9 шайб в 30 играх при 20 очках.  
Всего в лиге у него стало 20 шайб в 63 играх.  

https://www.sports.ru/hockey/1115616145-michkov-povtoril-lichnyj-rekord-po-golam-
za-sezon-v-kxl-9-u-forvarda-s.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Щитов: Интереснее смотреть чемпионат КХЛ, чем игры с 
Беларусью (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 ноября 2023) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов высказал мнение насчет текущего календаря 
КХЛ.  
"У нас большая плотность чемпионата. Сделали 68 матчей и втиснули их в 
определенные рамки. Хотя чемпионат можно было растянуть. Зачем так 
сжимать сроки? На международные соревнования нас все равно не 
приглашают. Из-за такой плотности мы рискуем здоровьем игроков, и ради 
чего? Ради серии с белорусами в мае? Нам просто нужно было развивать свой 
чемпионат и передвинуть сроки, чтобы играть в хоккей до июня, как в Северной 
Америке. У нас огромная страна, много перелетов, и были бы паузы, чтобы 
игроки могли восстанавливаться. 
Игорь Ларионов уже говорил, что надо расширять чемпионат, а не проводить 
его в сжатые сроки. В руководстве лиги ведь есть хоккейные люди, и им надо 
прийти к общему знаменателю и отделиться от Федерации хоккея России. Не 
нужно попадать под влияние ФХР. Гораздо интереснее смотреть чемпионат 
КХЛ, чем игры с Беларусью и Китаем. Если ФХР хочет проводить турниры 
сборных, то можно привлекать игроков из ВХЛ, что даже лучше. Там как раз 
много молодых хоккеистов, которые будут развиваться на таком уровне".  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/05/nikita-schitov-interesnee-smotret-
chempionat-khl-chem-igry-s-belarusju/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Барыса" ЛаБейт назвал главные отличия КХЛ от НХЛ (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 5 ноября 2023) 
Нападающий "Барыса" Джозеф ЛаБейт в интервью Metaratings.ru рассказал об 
адаптации в КХЛ и вспомнил наиболее яркие моменты своей карьеры в НХЛ.  
- Что для тебя было наиболее трудным в плане адаптации к КХЛ?  
- Во-первых, мне все нравится, Казахстан очень красив. Россия? Тоже в 
порядке. Прикольно посещать новые города, соревноваться с классными 
командами и игроками. Думаю, КХЛ довольно-таки оборонительная Лига, 
большое значение имеет игра спецбригад. Это главное отличие от Северной 
Америки. 
- Что наиболее памятное можешь сказать о карьере в НХЛ?  

https://www.sports.ru/hockey/1115616145-michkov-povtoril-lichnyj-rekord-po-golam-za-sezon-v-kxl-9-u-forvarda-s.html
https://www.sports.ru/hockey/1115616145-michkov-povtoril-lichnyj-rekord-po-golam-za-sezon-v-kxl-9-u-forvarda-s.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/05/nikita-schitov-interesnee-smotret-chempionat-khl-chem-igry-s-belarusju/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/05/nikita-schitov-interesnee-smotret-chempionat-khl-chem-igry-s-belarusju/


 

 

- Конечно, дебют, когда сбылась мечта детства. Первый матч в лиге - это 
нереальные эмоции. Первый бой? Он был против Брендена Диллона из "Сан-
Хосе". Я тогда играл за "Ванкувер", драка получилась очень зрелищная. И еще 
отмечу свою дебютную шайбу в игре против "Эдмонтона", - сказал ЛаБейт. 
 Ранее итоги встречи против "Ак Барса" подвел другой хоккеист "Барыса" 
Нельсон Ножье. 

https://metaratings.ru/news/forvard-barysa-labeit-nazval-glavnye-otlichiya-kkhl-ot-
nkhl-302445/ 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com  , Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бывший владелец "Йокерита": жалею о том, что клуб вступил в КХЛ 
(Чемпионат.com  , Москва, 5 ноября 2023) 
Бывший владелец и председатель правления "Йокерита" Харри Харкимо 
жалеет, что клуб вступил в Континентальную хоккейную лигу в сезоне-
2014/2015. 
"Это было плохо, и я сожалею, что отправил "Йокерит" в КХЛ. В России у меня 
больше ничего нет. Я ушел из клуба пять лет назад. 
Сотрудничество с Россией я начал еще до событий в Крыму и спецоперации на 
Украине (формулировка изменена в соответствии с официальной позицией 
РФ). Оглядываясь назад, это была ошибка, но тогда я так не думал. Все 
компании сотрудничали с россиянами. Оглядываясь назад, легко сказать, что 
это была ошибка", - приводит слова Харкимо Ilta-Sanomat. 
"Йокерит" выступал в Континентальной хоккейной лиге с сезона-2014/2015 по 
сезон-2021/2022.  

https://www.championat.com/hockey/news-5307966-byvshij-vladelec-jokerita-
zhaleyu-o-tom-chto-klub-vstupil-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Ярость Ротенберга, камбэк "Ак Барса", исторический хет-трик 
Шарипзянова. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 ноября 2023) 
Легендарный игрок стал тренером. 
Роман Ротенберг говорил страшные вещи на пресс-конференции, Дамир 
Шарипзянов превратился в голеодора, "Ак Барс" проиграл в гостевом "зеленом 
дерби", но покуражился на домашнем льду. А "Динамо" получило штраф в 
момент бурной радости. 
Об этих и других событиях недели - в подборке "БИЗНЕС Online". 
1. "Если бы ему попали в висок, он бы умер!"  
К ноябрю СКА по-прежнему не может выбраться из затяжного кризиса. Команда 
с трудом оправилась от трехматчевой серии поражений и на время выпадала 
из зоны плей-офф. За это время к ярким заявлениям Ротенберга можно было 
бы уже привыкнуть, но главный тренер питерцев не перестает удивлять. В 
матче с "Авангардом" (3:5) Иван Зинченко из СКА подрался с омичом Марком 

https://metaratings.ru/news/forvard-barysa-labeit-nazval-glavnye-otlichiya-kkhl-ot-nkhl-302445/
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Вербой. Когда Зинченко оказался на льду, Верба продолжил добивать игрока 
питерцев. Это и вызвало острую реакцию Ротенберга. 
"Просто вопиющий случай, когда Зинченко чуть не убили на льду. Шла драка, 
хоккей - это мужской вид спорта. Но когда драка закончилась, подъехали судьи 
- игрок соперника продолжил бить в голову лежачего. У Ивана на всю жизнь 
останется шрам, а могло быть намного хуже. Если бы ему попали в висок, он 
бы умер. Такие вещи в нашей лиге недопустимы. Нельзя такое допускать 
нашим судьям. Могла быть смерть на льду! Что дальше будем делать? Кому 
это нужно?" - сказал Ротенберг на пресс-конференции. 
КХЛ посчитала, что тренер СКА повторно нарушил дисциплинарный регламент 
и выписала ему одноматчевую дисквалификацию плюс денежный штраф. 
Впрочем, Роман не согласился с вердиктом лиги: "Всегда за команду, за ребят, 
за чистый хоккей!" - написал Ротенберг в соцсетях.  
2. Хет-трик Шарипзянова  
Шарипзянова всегда ценили в "Авангарде" за самоотверженную блокировку 
бросков и лидерские качества. С голами же в этом сезоне как-то не клеилось. 
Но на прошлой неделе случилось озарение. 31 октября в матче с "Торпедо" 
(3:2) он размочил голевую засуху, а в следующей игре со СКА заборсил сразу 
три (!) шайбы. Это первый хет-трик нижнекамского воспитанника в КХЛ. 
А еще это первый случай за 11 лет, когда кто-то из защитников омичей 
оформляет хет-трик. Ранее это делал Ансси Салмела 9 января 2012 года. 
Шарипзянов заставил Ротенберга заменить Никиту Серебрякова на бэкапа. 
Забегая вперед, это не единственный матч, доставивший голкиперу серьезные 
трудности.  
3. Серебрякова заменили дважды за два дня  
У Никиты пока явно не идут дела после ухода из "Адмирала". В девяти матчах 
он пропустил 24 раза и ни разу не сыграл на ноль. Вот и в Балашихе всего за 
восемь минут лучший голкипер прошлого сезона успел пропустить дважды. В 
этот раз Серебрякова подстраховал запасной голкипер Павел Мойсевич. 
Молодой белорус отразил все 14 бросков в основное время и пять буллитов из 
шести, добыв победу (3:2) 
Были опасения, что вратарю, который в прошлые годы не играл на 
запредельном уровне, будет сложно проявить себя вне оборонительной 
системы Леонида Тамбиева. Но и "Адмирал" серьезно сбавил без прежнего 
лидера. Эта команда - худшая в общей таблице КХЛ. Кажется, это был тот 
случай, когда вратарь и его клуб идеально подходили друг другу. Теперь 
Никита рискует стать уже 15-м вратарем за последние пять сезонов, не 
нашедшим себя в питерской системе.  
4. Дроздов снова забил победную в дерби 
Громкая афиша "Ак Барс" - "Салават Юлаев" по-прежнему не дает скучать. Но в 
этот раз преимущество одной из команд было слишком очевидным. Почти весь 
матч уфимцы играли значительно быстрее, атаковали опаснее и выглядели 
свежее. Казани не помогло даже возвращение лидеров - Вадима Шипачева и 
Александра Радулова, пропустивших несколько игр. Только в концовке, уже 
уступая 0-3, "Ак Барс" усилиями Яшкина организовал навал на ворота 
Александра Самонова и размочил счет.  
В этом матче оформил дубль нападающий "Салавата" Иван Дроздов. Сначала 
он точно бросил в правый верхний угол, а потом воспользовался ошибкой 
Вячеслава Войнова и попал в пустые ворота. Интересно, что это уже не первый 
яркий перфоманс белоруса во встрече с "барсами". В сентябре он уже забивал 
казанцам победную шайбу в первом очном противостоянии. Cчет в "зеленых 
дерби" этого сезона - 2:1 в пользу "Салавата". 



 

 

"Ак Барс" опять пострадал от белоруса. Самонов тащил, а "Салават" был 
быстрее казанцев во всем 
5. 3D на "Татнефть Арене"  
К домашнему матчу с "Барысом" "Ак Барс" подходил в откровенно плохой 
форме - три поражения в четырех матчах. Впрочем, на аутсайдера, который 
недавно пережил смену тренера и находится в перестройке, сил должно было 
хватить. Однако старые проблемы вскрылись моментально. Уже на первой 
минуте "Ак Барс" летел 0:1, а к концу периода уступал в три шайбы. Пришлось 
экстренно снимать с игры Артура Ахтямова и во втрой раз за за месяц 
выпускать Дамира Жафярова, который был заявлен 13-м нападающим. 
Дамир остался без голов, зато отличились другие хоккеисты, чьи имена 
начинаются на букву Д - Дмитрий Яшкин, Дмитрий Юдин и Дмитрий 
Кателевский. Получаса игрового времени им хватило чтобы забить пять голов 
подряд. Причем участники Матча звезд - Яшкин и Юдин оформили по дублю. И 
если от первого Дмитрия ждут новых снайперских рекордов каждый день, то 
второй чаще выделяется своей надежностью. Совсем идеальный расклад 
получился бы, забей свою шайбу Дмитрий Кагарлицкий, но эффекта 3D 
хватило, чтобы устроить в Казани яркое зрелище.  
"Ак Барс" летел 0:3 в первом периоде, но за дело взялись три Дмитрия. Они 
забили пять голов 
6. Мозякин стал тренером  
После сильного старта "Металлург" пережил спад. В конце октября команда 
Андрея Разина потерпела пять поражений подряд. Но обошлось без крайних 
мер. Один из сильнейших тренеров лиги сохранил должность, однако 
магнитогорцы нашли способ усилить его штаб. Новым помощником Разина стал 
Сергей Мозякин. По словам спортивного директора "Магнитки" Сергея 
Гомоляко, Сергей должен помочь команде настроить большинство ("Металлург" 
- в топ-5 худших в лиге по этому показателю) и в целом поработать над 
нападением. Сложно найти более классного специалиста по этим вопросам, 
чем лучший бомбардир в регулярных чемпионатах (597) и плей-офф (142) за 
всю историю КХЛ. 
Мозякин закончил карьеру два года назад. Прошлым летом он перешел на 
должность менеджера и отвечал за работу детской школы. Магнитогорцы 
планируют пойти по пути "Авангарда". Активно занимаются развитием клубной 
системы, подумывают о создании команды в ВХЛ. Он активно участвовал в 
этих процессах и за год накопил определенный опыт. Но переходить на 
самостоятельную работу в клуб КХЛ еще объективно рано. При этом в своей 
специализации Сергей будет полезен уже сейчас. Кстати, после его прихода 
команда подала признаки жизни и выиграла два матча подряд. 
7. Судьи украли праздник у Каблукова  
Нападающий "Динамо" Илья Каблуков - человек по своему легендарный. Боец 
из четвертого звеньев построил выдающуюся карьеру - выиграл три Кубка 
Гагарина и Олимпиаду. В своем тысячном матче в КХЛ он сыграл против 
"Сочи". Москвичи отметили это событие с большим размахом: фото Ильи 
попало на предматчевую афишу, а перед игрой одноклубники надели футболки 
с изображением постаревшего Каблукова и подписью "скоро пенсия". А еще 
Илья первым вышел на раскатку перед игрой. Обычно этой чести 
удостаивается молодежь. 
В своем юбилейном матче Каблуков забил. Для понимания, насколько это 
редкое событие - в его карьере была серия без голов длиной в 121 матч. Она 
началась в 2018-м году, а закончилась в 2021-м. Понятно, что после такого 



 

 

события скамейка "Динамо" не могла усидеть на месте. Игроки массово 
повалили на лед, чтобы поздравить ветерана. 
Нечто подобное уже случалось с "Вашингтоном" в 2016-м году, когда свою 500-
ю шайбу за клуб забросил Александр Овечкин. Разница в том, что клуб из 
американской столицы никто не наказывал, а "Динамо" выписали командный 
штраф за задержку игры. На пресс-конференции главный тренер команды 
Алексей Кудашов отметил, что команда была готова к удалению, ведь счет был 
достаточно комфортным (6:1), но в то же время предложил пересмотреть 
трактовки подобных эпизодов. 
8. Белов завершил карьеру 
Известный защитник, чемпион мира-2014 Антон Белов в свое время был 
лидером "Авангарда". Успел поиграть в НХЛ и попал на домашнюю Олимпиаду 
несмотря на скандал с допингом, разразившийся по ходу финала Кубка 
Гагарина-2012. В 36 лет он не выпадал из состава омского клуба и в теории мог 
бы стать заметным игроком клуба-середняка. Но богатая история травм, 
возраст и падение в скорости сыграли свою роль. Не найдя подходящих 
вариантов в КХЛ, Антон объявил о завершении карьеры. 
Теперь Белов будет работать в СКА. Он отвечает за защитников. Не только за 
основную команду, но всю многоуровневую питерскую систему. С этой 
командой игрок завоевал два Кубка Гагарина. После ухода из СКА два года 
назад Антон рассказывал, что в клубе "шла борьба с ветряными мельницами", 
которая не позволяла двигаться вперед. Но теперь былые конфликты поутихли 
и Белов готов передать свой богатый опыт талантливой молодежи. 
9. Шальной гол Хмелевского стал прологом к хет-трику 
Необычный эпизод произошел в матче "Салавата Юлаева" с "Амуром" в 
последний день октября (4:1). На заброс по борту уфимца Данила Башкирова 
откликнулся голкипер соперника Дмитрий Лозебников. Он попытался 
перехватить шайбу, но она чудом отскочила по борту прямо во вратарскую. 
Именно в этой точке ее принял Александр Хмелевский, поразивший пустые 
ворота. 
"Я сам удивился, Башкиров в закругление бросил. Думаю: "Только бы не 
промазать", - говорил Хмелевский после игры. В этот день американец 
оформил свой второй хет-трик в сезоне. Наверняка мотивации добавило 
присутствие на трибунах отца, впервые посетившего Уфу. Хмелевский 
повторил личный рекорд по самой длинной результативной серии (5) и 
ворвался в пятерку лучших снайперов лиги. Проблемы с частыми удалениями 
остались позади и игрок уверенно взял на себя роль лидера "Салавата", 
которую ему предрекали перед стартом сезона. 
10. Квартальнову досталось от шайбы, а Минску - от "Магнитки" 
Несмотря на тяжелый старт, минское "Динамо" перед матчем с "Металлургом" 
играло уверенно. Белорусы одержали три победы в четырех матчах. 
Настроение главного тренера Дмитрия Квартальнова не испортила даже 
шайба, попавшая ему в лоб. Наставник потер больное место и с улыбкой 
рассказал своему штабу о произошедшем.  
Необъяснимо, но факт: после инцидента шайбой вполне отыгрываемые 0:1 
превратились в кошмарные 1:5. Причем сразу четыре шайбы минчане 
пропустили за один период. На пресс-конференции расстоенный тренер назвал 
атаки своей команды "дохлыми".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289064 
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Игрок "Спартака" Цыплаков: "Хотелось бы свою арену иметь, чтобы 
полный стадион забивался на все матчи" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 5 ноября 2023) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков отметил, что красно-белым нужна 
новая ледовая арена. 
 - Вы любите ходить на футбольный "Спартак", в октябре появилась женская 
команда. Не хотите их матч посетить?  
 - Я даже не знал, но это здорово. Надо популяризировать все виды спорта, - 
приводит Legalbet слова хоккеиста. 
 - Хоккейный "Спартак" тоже надо популяризировать? В ЖХЛ нет "Спартака" и 
вообще команды из Москвы.  
 - На самом деле, хотелось бы свою арену иметь, чтобы полный стадион 
забивался на все матчи, а не только на топовые. 
 - В каком районе хотелось бы: в Тушино или в Сокольниках?  
 - В Сокольниках! 
На данный момент "Спартак" занимает второе место в турнирной таблице 
Западной конференции КХЛ. Московская команда набрала 38 очков за 27 игр. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cyplakov-zayavil-chto-spartaku-
nuzhna-novaya-ledovaya-arena-2141840/ 

К заголовкам сообщений 

Коньков: наличие такого игрока как Ковальчук пойдет "Спартаку" на 
пользу (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился ожиданиями 
от возможного прихода Ильи Ковальчука в "Спартак". 
"Можно говорить о том, что у Ильи не те возраст и кондиции, что у него был 
большой перерыв. С другой стороны это тот человек, который победил во всех 
соревнованиях, в которых он участвовал. То, что он будет находиться в 
раздевалке, будет важно для молодых игроку. 
В "Спартаке" есть кому забивать, у команды много голов. Команде нужен 
человек, который поможет ей выигрывать важные матчи, такие, каким был матч 
с цска. Можно вспомнить, что Ковальчук пришел в "Авангард" в чемпионский 
год. И тогда многие ребята говорили о том, что именно он помог команде 
выиграть Кубок. Возможно, именно опыт в "Спартаке" хотят перенять. 
Тренерский штаб отлично его знает. Наличие такого игрока однозначно пойдет 
на пользу. Посмотрим, какую роль ему отведут. Понятно, что если Илья не 
будет готов физически, он найдет применение другим своим качествам. Но 
если он решит играть, то он будет играть на все сто процентов. В 
профессионализме Ковальчука сомневаться не приходится. Это тот человек, 
который всегда выходит играть на сто процентов", - сказал Коньков. 

https://allhockey.ru/news/show/495411-
Kon_kov_nalichie_takogo_igroka_kak_Koval_chuk_pojdet_Spartaku_na_pol_zu 

К заголовкам сообщений 

"Радулов и Шипачев - лидеры. Это закон жанра": Плющев - об "Ак Барсе", 
СКА и интригах КХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 5 ноября 
2023) 
Бывший главный тренер "Ак Барса" и сборной России по хоккею Владимир 
Плющев объяснил причину нестабильных результатов команды Зинэтулы 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cyplakov-zayavil-chto-spartaku-nuzhna-novaya-ledovaya-arena-2141840/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cyplakov-zayavil-chto-spartaku-nuzhna-novaya-ledovaya-arena-2141840/
https://allhockey.ru/news/show/495411-Kon_kov_nalichie_takogo_igroka_kak_Koval_chuk_pojdet_Spartaku_na_pol_zu
https://allhockey.ru/news/show/495411-Kon_kov_nalichie_takogo_igroka_kak_Koval_chuk_pojdet_Spartaku_na_pol_zu


 

 

Билялетдинова, рассказал о проблемах СКА и "Авангарда", а также опроверг 
внезапный спад "Торпедо". Подробнее - в материале "ТИ-Спорт".  
"На поиск сочетаний у тренеров "Ак Барса" была вся предсезонка" 
"Ак Барс" редко играет осенью идеально. Зинэтула Билялетдинов не ставит 
задачи обязательно возглавлять турнирную таблицу. И все же, с чем 
связываете нестабильность казанцев?  
Я бы не сказал, что дело в расхлябанности, но команда не всегда делает те 
выводы, которые должна делать после предыдущих матчей. Иногда "Ак Барс" 
за счет подбора хоккеистов высокого уровня играет очень самоуверенно. 
Бывают и такие провалы. 
Вам не кажется, что "Ак Барс" стал слишком зависим от своих лидеров в лице 
Александра Радулова и Вадима Шипачева? Игра в Санкт-Петербурге показала, 
что без них сложно.  
Может быть и такой факт. Потому что Радулов и Шипачев играют и в равных 
составах, и в большинстве. То есть у них больше времени на льду, чем у кого-
либо. Но это нормально. Это закон жанра. Лидеры должны больше играть. 
В последнем "Зеленом дерби" казанцы будто не потянули физически и не 
поспевали за уфимцами.  
Я так не думаю. Просто у "Салавата" заряд был гораздо сильнее. Уфа в этом 
сезоне тоже играет довольно нестабильно. И, естественно, перед своими 
болельщиками они хотели показать все, что у них есть хорошего. Перед 
родными трибунами они выглядели более мобилизованными, чем "Ак Барс". 
Были, соглашусь, свежее. Но у Уфы и желание было гораздо сильнее. 
То есть все-таки "Ак Барсу" не хватает мотивации по осени?  
Я бы не сказал, что дело в мотивации. "Зеленое дерби" - это "Зеленое дерби". 
Там не надо ничего особенно придумывать. Потому что эти две команды 
принципиальны между собой в любом состоянии. Другой вопрос, что может 
быть, они что-то недооценили и не учли в своей игре. А по ходу матча делать 
выводы было сложновато. 
Возможно, не учли несыгранность тех сочетаний, которые заново составили на 
важную игру.  
Когда начинается тасовка состава - это всегда не есть хорошо. Это, в первую 
очередь, говорит о неуверенности тренерского штаба в своих игроках. Когда 
идет тасовка - это значит, уже начинают резать по-живому звенья. Начинают 
смотреть, кто лучше с кем. Для этого было достаточно времени и в 
предсезонных турнирах. Значит, не так хорошо скомпоновали звенья, как 
хотелось бы. Ну а сейчас пытаются выйти из этого положения. Любая тасовка 
состава всегда не очень хорошо сказывается на моральном состоянии команды 
и состоянии отдельных игроков. 
Что делать с Дамиром Жафяровым? Пора его отпускать?  
Об этом разговор идет уже очень давно. Но у игрока есть агент, который 
говорит, что у него будет время... Если Жафяров озабочен тем, как он играет и 
что ему не дают шанс - ну, наверное, что-то надо предпринимать. Тем более 
парень молодой, парень должен играть. Тем более он талантливый. 
А как вам Евгений Свечников после травмы? Кажется, осваивается.  
Травма есть травма. После нее всегда тяжело входить. И насколько я понимаю, 
у него было не совсем простое повреждение. Но будем надеяться, что он 
обретет себя и будет в том состоянии, которое от него ждут. 
"Такого уровня, как в прошлом сезоне, СКА уже не покажет" 
Что происходит с питерским СКА? У Романа Ротенберга каждый раз 
появляются новые причины, которые мешают выправить ситуацию.  



 

 

Это команда новая почти на 90%. К тому же, составлена она из опытных 
игроков со своим видением игры. И чтобы люди нашли какое-то 
взаимодействие, нужно время. Всегда нужно притереться - понять, кто будет 
играть первую скрипку, кто вторую, кто третью. А хорошо играть с листа могут 
только очень великие хоккеисты. Очень великих в составе Романа Борисовича 
нет. 
Учитывая его постоянно пополняющийся состав, место вне топ-8 Запада 
выглядит неприлично.  
Думаю, вопрос с восьмеркой они решат. Другой вопрос, что такого уровня, 
какой они показывали в прошлом сезоне, конечно, в этом не покажут. 
Почему не сумеют?  
Потому что совершенно новая команда. 
Как вы отнеслись к обмену Никиты Серебрякова на хоккеистов не основной 
обоймы СКА? Не хватит ли одной команде собирать всех подряд?  
Это вопрос к руководству СКА. Чем они руководствуются и какая у них политика 
в дальнейшем. Регламент позволяет это делать, значит, ничего не нарушают. 
Но я бы не рискнул делать такое обновление. 
"Торпедо" Ларионова не на спаде, они играют на своем уровне" 
"Спартак" занял место "Торпедо" на пьедестале "команды-открытия". Но они 
тоже сверхзависимы от своей первой тройки с Николаем Голдобиным во главе.  
Как я уже сказал, любая команда зависит от своих лидеров. И чем больше 
разрыв между лидерами и игроками другого класса, тем больше команда от них 
зависит. Соответственно, чем выше средний класс команды, тем меньше они 
зависят от своих якобы лидеров. Поэтому если лидеры на голову сильнее 
остальных - конечно, они от них зависят. И здесь не вопрос психологии, а 
вопрос мастерства. Всегда тяжелые игры вывозят на себе лидеры, а не 
статисты. 
Но ведь это очень опасная ситуация. Если у лидеров, не дай Бог, травма, то 
команда просто посыпется.  
Я согласен. Но что вы предлагаете, разбить их и посадить на лавочку? Или 
давать им меньше игрового времени? Все бьются за очки. А очки нужны и 
сейчас, и потом ближе к плей-офф. А учитывая то, что сейчас перекрестный 
плей-офф, значит, от этого зависит то, на кого попадет команда с Запада или 
Востока. Естественно, все хотят занять место выше в регулярном чемпионате. 
А это значит, надо использовать все свои сильные стороны. А сильные стороны 
- это лидеры. 
Похоже, что магия Игоря Ларионова понемногу сходит на нет. Как считаете, 
спад "Торпедо" продолжится и дальше?  
Во-первых, команда не сходит на нет, она играет на своем уровне. Постоянно 
выигрывать невозможно. Они играют в очень активный хоккей, а это значит, что 
затрачиваются достаточно большие силы. Может быть, не всегда успевают 
восстанавливаться - идет довосстановление. Но команда не теряет своего лица 
и не падает в какие-то ямы. Они не жалуются на то, что находятся в каких-то 
перегрузках, а играют в свой хоккей. Тот, который нравится нижегородским (и 
не только) болельщикам. 
"Шарипзянов - не Малкин и Ковальчук. Не нужно плясать от одного игрока" 
Сейчас много разговоров об "Авангарде". Нужны ли там кадровые реформы, 
чтобы все взбодрилось?  
У каждого руководителя клуба и тренера свой взгляд на формирование 
команды. Поэтому обсуждать, правильно или не правильно, я не буду. 



 

 

Говорят, что омская команда вернулась к тому, с чего начинала до переезда в 
Подмосковье. Вновь началось старое, вновь клуб перестал быть таким 
эффективным, как при Крылове.  
То, что она не так ярко играет, это видно. А как будут выглядеть дальше - 
зависит от тренерского штаба. Насколько наставник сумет организовать 
команду и донести до игроков то, чего он от них хочет. 
Дамир Шарипзянов остается лидером. Это та фигура, на которой будет 
строиться команда?  
Хоккей - командная игра. И опираться на одного хоккеиста очень сложно. Тем 
более, это не Малкин и не Ковальчук. Надо выстраивать команду, а как это 
будет - я не знаю. 
У "Авангарда" есть реальные шансы навязать борьбу "Ак Барсу" на Востоке?  
Сейчас говорить о каком-то явном лидере, что на Западе, что на Востоке, как 
было в прошлом году, нельзя. Сейчас нет яркого лидера ни в одной 
конференции. Плей-офф - это Кубок. А это всегда доля везения, мастерства и 
то, какие заготовки команда сделала по ходу сезона. 

https://www.tatar-inform.ru/news/radulov-i-sipacev-lidery-eto-zakon-zanra-plyushhev-
ob-ak-barse-ska-i-intrigax-kxl-5924970 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Евгений Лисовец: когда узнал, что болельщики меня выбрали на Матч 
звезд КХЛ - не поверил, начал писать-звонить. Потом новости почитал... И 
правда! (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 5 
ноября 2023) 
Белорусский защитник "Адмирала" - о сложном сезоне для его команды, 
попадании на звездный уикенд, близком юбилее и сборной.  
Старт сезона КХЛ выдался противоречивым для Евгения Лисовца. С одной 
стороны, его "Адмирал", который в прошлом сезоне добрался до 
четвертьфинала, замыкает таблицу Восточной конференции. С другой - 
белорусский защитник впервые в карьере поучаствует в Матче звезд лиги, 
который пройдет 9-10 декабря в Санкт-Петербурге. В 15 матчах регулярки на 
счету Лисовца одна заброшенная шайба и четыре результативные передачи.  
- Вы проводите в КХЛ уже 11-й сезон. Сильно ли изменилась лига с вашего 
дебюта?  
- Лига меняется. Как минимум - площадки стали меньше. Больше игр в сезоне, 
всего одна пауза на матчи сборных. Лига меняется, хоккей меняется. Сложно 
сказать, в какую сторону, но изменения чувствуются - и в плане организации, и 
в медийном плане. КХЛ с каждым годом преобразуется.  
- Не за горами ваш 500-й матч в турнире. Что чувствуете в связи с этим?  
- Чувствую, что много сыграл. Все-таки 500 матчей - внушительный показатель. 
Вместе с тем, с удовольствием сыграл бы еще 500. Есть к чему стремиться.  
- В прошлом сезоне ваш "Адмирал" стал главным открытием лиги. В чем был 
секрет?  
- Такие истории строятся командой - не за день и не за месяц. Много пазлов 
сложилось: тренерский фактор, дружная команда на льду и в раздевалке, 
личности ребят, которые вели за собой. Секрет - во всех, кто в этом 
участвовал. Все молодцы.  

https://www.tatar-inform.ru/news/radulov-i-sipacev-lidery-eto-zakon-zanra-plyushhev-ob-ak-barse-ska-i-intrigax-kxl-5924970
https://www.tatar-inform.ru/news/radulov-i-sipacev-lidery-eto-zakon-zanra-plyushhev-ob-ak-barse-ska-i-intrigax-kxl-5924970
https://www.sports.ru/hockey/1115618083-plyushhev-o-torpedo-komanda-ne-sxodit-na-net-igraet-na-svoem-urovne.html
https://allhockey.ru/news/show/495405-Pljuschev_Torpedo_ne_na_spade


 

 

- В прошлом сезоне вы поддержали негласную традицию - гол белоруса на 
"Минск-Арене". Игры против "зубров" в гостях для вас особенные?  
- Ха, не слышал про такую традицию. Но дома забивать всегда приятно. На 
матче присутствуют родители, хочется их порадовать. А игры против "Динамо" 
не особо принципиальны. Обычные, рядовые матчи. Но всегда приятно играть 
на старой доброй "Минск-Арене".  
- В нынешнем сезоне "Адмирал" пока болельщиков не радует. Почему не 
удается нащупать ту игру, которая приносила результат ранее?  
- Сложно сказать. Команда обновилась. И так, как она работала в прошлом 
сезоне, пока не может заработать в этом. Все недовольны происходящим, все 
ищут пути решения этой проблемы. Думаю, мы должны сплотиться и вместе 
выкарабкиваться, потому что по одиночке ничего не получится. Все работают, 
никто ровно не сидит, на таблицу не смотрит. Будем стараться выходить из 
этой ситуации.  
- Как в команде восприняли обмен вратаря Никиты Серебрякова в СКА? Это 
ведь был основной голкипер и один из лидеров клуба.  
- Он был лидером как минимум на льду. Да, без Никиты игра другая. Но, скажем 
так, это хоккей. Никита пошел в СКА - это нормальная история. Всем надо 
учиться жить и играть без Серебрякова. Мы должны справиться с этим как 
команда.  
- В межсезонье "Адмирал" пополнил российский форвард Павел Варфоломеев, 
который три сезона защищал цвета минского "Динамо" и полюбился многим 
белорусским болельщикам. Как оцените его игру?  
- Классный парень. Хорошо играет.  
- Не так давно по результатам голосования болельщиков вы были выбраны для 
участия в Матче звезд КХЛ. Как узнали об этом, и какие ожидания от уик-энда?  
- Прикольно получилось. Лежал в гостинице, мне написал Серебряков, скинул 
фотографию: мол, тебя выбрали. Я не поверил, начал писать-звонить. Потом 
новости почитал... И правда!  
Матч звезд в Питере - это круто. Всегда хотелось поучаствовать в таком 
поединке. Приятно, что болельщики проголосовали, что поддерживают, верят в 
меня. Это дорогого стоит. Что ж, поедем, поучаствуем! Может, получится 
запомниться!  
- В каких конкурсах хоккейного мастерства хотели бы поучаствовать?  
- Ха, на силу броска. Могу бросить от души. Не знаю, в каких еще - смотря что 
будет.  
- Практически сразу после Матча звезд КХЛ в Петербурге состоится Кубок 
Первого канала, где сборная Беларуси будет защищать прошлогодний титул. 
Планируете ли сыграть за национальную команду? Или из-за тяжелого графика 
"Адмирала" вряд ли получится это сделать?  
- Ничего пока не планирую. Если вызов будет, то обсудим с тренерами, как это 
повлияет на организм. Пока разговоров про сборную не было. Мой телефон 
всегда включен, я всегда на связи.  
- К слову, вы проводите второй год на Дальнем Востоке. Уже лучше 
адаптировались к постоянным сменам часовых поясов? Или к этому в принципе 
невозможно привыкнуть?  
- Невозможно привыкнуть, адаптироваться. Это мое мнение. Главный вопрос: 
как ты подготовишься к выезду? К нему надо готовиться за день, за два, 
следить за собой. Сложная ситуация. Но такая специфика работы на Дальнем 
Востоке. Надо выходить и работать. Не буду жаловаться.  

https://hockey.by/news/intervyu/news265027.html 
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К заголовкам сообщений 

Черкас: не знаю, что происходит с Серебряковым. Раньше он играл очень 
прилично (Чемпионат.com  , Москва, 5 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Сергей Черкас оценил победу СКА в матче с 
"Витязем" 3:2 по буллитам. Вратарь армейцев Никита Серебряков был заменен 
после того, как пропустил две шайбы к восьмой минуте первого периода. 
Примечательно, что в предыдущей игре СКА с "Авангардом" (3:5) Серебряков 
также не смог доиграть матч до конца из-за череды пропущенных шайб. 
"Снова тренеры СКА в первом периоде меняют Серебрякова, лучшего 
голкипера прошлого сезона, по версии КХЛ. Как это объяснить? Серебрякова 
заменили после того, как ему забили два гола. Если первую шайбу можно 
назвать сложной, про вторую так не скажешь. Честно, я не понимаю, что 
происходит с Серебряковым. Так здорово начал в СКА, играл очень прилично, 
сейчас такие перепады... Сам Никита должен найти ответ на вопрос, почему он 
не играет так, как должен. 
Ответственность в СКА, наверное, выше, чем в "Адмирале"? В любом случае 
вратарь выполняет на площадке определенную роль и отвечает за свою игру. 
Те ошибки, которые Серебряков допускал в игре с "Витязем", не связаны с 
плохими действиями игроков. Нельзя же ни разу не дать сопернику бросить. 
Дело не в давлении. СКА ставит перед собой высокие задачи, и, когда ты 
приходишь в такую команду, должен сам их перед собой ставить". 

https://www.championat.com/hockey/news-5307500-cherkas-ne-znayu-chto-
proishodit-s-serebryakovym-ranshe-on-igral-ochen-prilichno.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Куляш: после пропущенной подножки Гальченюк разозлился и был 
великолепен (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023) 
Бывший игрок сборной России, Суперлиги и КХЛ Денис Куляш подвел итоги 
матча "Витязя" и СКА. 
"Витязь" неплохо начал встречу, быстро поведя в две шайбы. Вообще дома 
подмосковная команда постепенно становится грозной силой - на своем льду у 
витязей до сегодняшнего матча было пять побед подряд, включая выигрыши 
над такими серьезными соперниками, как "Авангард" и "Локомотив". Но нужно 
отдать должное СКА - армейцы в третьем периоде очень мощно прибавили и 
заслуженно сравняли счет, причем моментов создали даже на победу, но был 
хорош Дорожко. Главный герой матча, несомненно, Алекс Гальченюк. Он и в 
основное время забил, а после пропущенной в овертайме подножки разозлился 
и на буллитах был великолепен. Непростая победа для СКА, но такое 
проявление характера в будущем поможет армейцам, им сейчас нужно 
зацепиться за этот матч и спокойно двигаться дальше", - сказал Куляш. 

https://allhockey.ru/news/show/495379-
Kulyash_posle_propuschennoj_podnozhki_Gal_chenjuk_razozlilsya_i_byl_velikolepe
n 

К заголовкам сообщений 

Кто такой Павел Мойсевич, 19-летний вратарь ХК СКА из Беларуси, где 
играл, как провел первые матчи в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 5 ноября 
2023) 
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Белорусский голкипер может оформить самую продолжительную "сухую" серию 
в этом сезоне. 
Несмотря на успех во вчерашнем матче с "Витязем", пока нельзя сказать, что 
тяжелый период у СКА окончен. Уж со слишком большим скрипом была добыта 
победа в игре с худшей командой Запада, а за спиной армейцев до приезда в 
Балашиху были три поражения подряд. Да и поначалу все шло к тому, что и с 
арены имени Юрия Ляпкина армейцы тоже уедут несолоно хлебавши, ведь 
после восьми минут игрового времени они проигрывали с отставанием в две 
шайбы, которое сохранялось аж до начала третьего периода. 
Неожиданным героем петербуржцев во вчерашней игре стал вратарь Павел 
Мойсевич. Белорусскому голкиперу совсем недавно исполнилось 19 лет, но 
вчера он с уверенностью опытного игрока по ходу матча заменил и затмил 
лучшего вратаря КХЛ прошлого сезона Никиту Серебрякова, сохранив свои 
ворота в неприкосновенности в течение основного времени и овертайма. В 
серии послематчевых бросков Павел и вовсе совершил несколько 
впечатляющих сейвов. Благодаря его действиям у СКА появилась возможность 
сначала вернуться в игру, а затем и выиграть ее. 
Надо сказать, что это уже не первый раз, когда Мойсевич приходит на помощь 
команде с берегов Невы. Его дебют в Континентальной хоккейной лиге 
состоялся совсем недавно, 25 октября - в середине первого периода матча с 
"Куньлунем" Павел появился на льду вместо пропустившего три быстрых гола 
Артемия Плешкова и также не позволил "драконам" забросить ни одной шайбы, 
в то время как армейцы совершили камбэк и забрали два очка. Молодой 
вратарь появлялся в игре и в двух матчах СКА до выезда в Балашиху - но если 
его выход во встрече с "Ак Барсом" получился скорее эпизодическим, то с 
"Авангардом" Мойсевич стал полноправным участником матча, проведя на льду 
почти полчаса. 
Что интересно, за все это время Павел не пропустил ни одной шайбы и отразил 
34 броска - его "сухая" серия прямо сейчас составляет 131 минуту и 55 секунд. 
И у него есть все шансы оформить самую продолжительную "сухую" серию в 
сезоне, ведь до лидирующего Александра Самонова ему остается чуть меньше 
девяти минут - голкипер "Салавата" сохранял свои ворота в 
неприкосновенности на протяжении 140 минут и 48 секунд подряд. 
Еще пару месяцев назад Мойсевич наверняка и сам не мог представить, что так 
скоро, да еще и успешно дебютирует в КХЛ. Если взглянуть на вратарскую 
обойму армейцев до начала сезона, то Павел в ней был даже не четвертым 
выбором. После ухода Владислава Подъяпольского в "Ладу" иерархия 
голкиперов СКА выглядела примерно так - Маттссон/Николаев - Иванов - 
Плешков. 
В результате шведа, который приходил в команду на роль первого номера, 
хватило только на пять матчей, после которых он надолго прописался в 
лазарете; в основном голкипере прошлого сезона в Петербурге разочаровались 
и отпустили его в "Нефтехимик"; Иванов, проведя несколько матчей, 
отправился в аренду в "Адмирал", откуда в Северную столицу переехал Никита 
Серебряков; а Плешков, который тоже начинал за здравие и даже признавался 
лучшим вратарем недели, неубедительно провел последние два матча в КХЛ - 
с "Куньлунем" и "Ак Барсом", после чего оказался вне заявки на встречи с 
"Авангардом" и "Витязем", где себя и показал Мойсевич. 
19-летний вратарь начинал сезон в фарм-клубе СКА в ВХЛ "СКА-Нева", где 
выиграл 7 из 13 матчей с 92,9% ОБ и 2.22 КН. А в системе армейцев Павел 
находится почти ровно год - в середине ноября 2022-го Мойсевич засушил одну 



 

 

из молодежек СКА, отразив 45 бросков, и тут же получил приглашение в 
Петербург из системы... да, вы угадали - "Сочи". 
Благодаря успехам в КХЛ белорусский вратарь не поехал в молодежную 
сборную своей страны, которая в эти дни принимает участие в Кубке Будущего, 
проходящем как раз в Санкт-Петербурге. Сейчас в его приоритете игра в СКА, 
который в этом сезоне меняет вратарей с еще более высокой скоростью, чем 
обычно. Получится ли у Мойсевича закрепиться в основе или, учитывая совсем 
юный возраст Павла, держаться близко к ней - вопрос, на который, зная 
ситуацию с голкиперами у армейцев в последние годы, вам не ответит никто. 
Но одно можно сказать наверняка - свою минуту славы он уже точно получил и 
заслужил право впервые появиться на льду в стартовом составе. Возможно, 
это произойдет уже в завтрашнем матче со "Спартаком". Если Мойсевич 
действительно примет участие в игре с первых минут и справится с самым 
результативным нападением лиги, впору будет говорить о его более 
продолжительном пребывании в основной обойме СКА.  

https://www.championat.com/hockey/article-5307482-kto-takoj-pavel-mojsevich-19-
letnij-vratar-hk-ska-iz-belarusi-gde-igral-kak-provyol-pervye-matchi-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Сейчас 70-80% в победах - это заслуга вратарей" (Известия (iz.ru), Москва, 
6 ноября 2023) 
Хоккеист СКА Марат Хайруллин - о усилении команды Никитой Серебряковым, 
провалах петербуржцев в КХЛ и скандальной драке в матче с "Авангардом" 
После первых двух месяцев сезона КХЛ главная сенсация со знаком минус - 
восьмое место победителя предыдущего регулярного чемпионата 
петербургского СКА. Команда замыкает зону плей-офф Западной конференции, 
причем может в любой момент из нее выпасть, так как имеет одинаковое 
количество очков с идущим позади "Сочи". В последнем туре клуб из Северной 
столицы прервал трехматчевую серию поражений, с трудом обыграв в серии 
буллитов аутсайдера Запада, подмосковный "Витязь" (3:2), отыгравшись с 0:2 в 
основное время. 
А главным событием этой недели стала дисквалификация на эту игру главного 
тренера СКА Романа Ротенберга. Он эмоционально раскритиковал судейство 
домашнего матча с омским "Авангардом" (3:5) и поведение игрока омичей 
Марка Вербы во время драки с Иваном Зинченко, который пошел наказывать 
оппонента за силовой прием на Захаре Бардакове. В ходе драки, уже повалив 
на лед соперника, когда судьи начали их разнимать, Верба бил по лицу 
лежачего Зинченко, что считается некрасивым поступком для дерущихся 
хоккеистов. 
В интервью "Известиям" нападающий СКА Марат Хайруллин оценил этот 
эпизод, а также прокомментировал неудачи своей команды и трансфер в клуб 
из владивостокского "Адмирала" лучшего вратаря КХЛ прошлого сезона Никиты 
Серебрякова. 
 - Как вашими глазами смотрелся скандальный эпизод драки между Иваном 
Зинченко и Марком Вербой?  
 - Это хоккей - драки всегда бывают. Они провели хороший бой, пожали друг 
другу руки. Просто некрасиво было, что в конце Верба добивал лежачего 
Зинченко. А так в целом это мужская игра - все бывает. 
 - Что происходит со СКА? Сентябрьские неудачи можно было списать на 
вкатывание в сезон команды, которая сильно обновила состав. Но после двух 
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месяцев игр находиться на границе зоны плей-офф и с трудом обыгрывать 
аутсайдера конференции "Витязь" кажется слишком серьезным кризисом.  
 - Много ошибок допускаем. Сейчас смотрим видео с разбором эпизодов, 
тренируемся, чтобы избежать этих ошибок. И вот с "Витязем" проявили 
характер - молодцы. Нам это все в будущем поможет, чтобы подниматься 
наверх. 
 - Следующий ваш матч - на выезде со "Спартаком", одним из лидеров Запада. 
Там с этого года играет Павел Порядин, с которым вы несколько лет подряд 
были лидерами "Нефтехимика" и лучшими друзьями в команде. Теперь, когда 
он на год позже вас уехал в одну из двух столиц России, есть какое-то заочное 
противостояние, кто будет выше в таблице, кто дальше в плей-офф пройдет?  
 - Да нет, мы сейчас за свои команды играем. И самое главное - помогать своей 
команде играть как можно успешнее, стараться побеждать. Паша со 
"Спартаком" сейчас среди лидеров чемпионата - нам со СКА сейчас тоже надо 
подниматься наверх. 
 - А нужно вообще подниматься? Может быть, и с восьмого места достаточно 
выйти в плей-офф, а там уже выиграть трофей?  
 - Мы играем за СКА и всегда должны побеждать - это наша цель. 
 - В прошлом сезоне вы с серьезным отрывом выиграли регулярный чемпионат. 
Нет ощущения, что как раз из-за этого тогда не хватило эмоций на плей-офф?  
 - Не сказал бы так. Мы хорошо играли в прошлом сезоне и в плей-офф. Просто 
все решили детали в полуфинальной серии с ЦСКА. В этом году уберем все эти 
сложности, и, дай Бог, у нас все получится. 
 - Вы начинали этот сезон капитаном СКА, но потом эта нашивка перешла к 
Александру Кадейкину. На вас как-то сказалась эта история?  
 - Никак не сказалась. Все нормально. Мы обсудили это с главным тренером. Я 
сказал, что никаких обид. Говорил ранее, что у нас каждый игрок может быть 
капитаном. 
 - На результаты СКА как-то влияет значительное обновление состава в 
межсезонье и ротация звеньев по ходу регулярного чемпионата?  
 - Я был на травме, месяц не играл. Только вышел и набираю форму, поэтому 
ничего сказать не могу об этом. А со стороны не сказал бы, что была прям 
какая-то широкая ротация. Плюс-минус играл один и тот же состав - больших 
изменений не было. 
 - Как на команде сказался октябрьский приход в нее из "Адмирала" лучшего 
вратаря КХЛ прошлого сезона Никиты Серебрякова?  
 - Он хороший вратарь, сильный. Когда вратарь играет очень хорошо, это 
помогает команде выигрывать. Сейчас 70-80% в победах - это заслуга 
вратарей. Поэтому, дай бог, Никита нам поможет и снова станет лучшим 
вратарем лиги. 
 - Чем нынешний СКА с Сергеем Толчинским, Арсением Грицюком и Алексом 
Гальченюком отличается от СКА прошлого сезона с Дмитрием Яшкиным и 
Дамиром Жафяровым?  
 - Мы, в принципе, играем в ту же систему, ту же тактику. Просто пришли новые 
ребята - быстрые, хорошие. Мы уже сыгрываемся. И дай бог, все у нас будет 
хорошо.  

https://iz.ru/1600795/aleksei-fomin/seichas-70-80-v-pobedakh-eto-zasluga-vratarei 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 6 ноября 2023 
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К заголовкам сообщений 

"Как мясорубка, полностью перемолола казахстанскую команду". Сергей 
Шавернев о выездной серии "Барыса", шансах на плей-офф и изменениях 
в игре (Sports.kz, Караганда, 5 ноября 2023) 
" Барыс " после 28 сыгранных поединков, находится на предпоследнем месте 
конференции " Восток ". Заветная "восьмерка" находится на расстоянии 
четырех очков, при этом столичная команда сыграла больше игр, чем 
конкуренты. На очереди домашняя серия против " Ак Барса ", " Куньлуня " и " 
Северстали ".  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим государственным тренером РК по хоккею с шайбой Сергеем 
Шаверневым, чтобы узнать его мнение о прошедших и будущих матчах 
"Барыса", изменениях в игре команды и оценил шансы на плей-офф. 
 - Сергей Викторович, "Барыс" завершил выездную серию матчей. По итогам 
трех игр, у подопечных Галыма Мамбеталиева - проигрыш от "Металлурга" - 
2:3, победа по буллитам над "Автомобилистом" и поражение от "Ак Барса" со 
счетом 3:5, хотя столичная команда вела в три шайбы. Что скажете о 
результатах и как, в целом, оцените выезд "Барыса"?  
 - В целом, выезд получился неоднозначным. С хромающим "Металлургом" 
можно было брать очки. "Автомобилист" победили, молодцы. Очень яркой 
получилась игра против "Ак Барса", жаль, что не смогли удержать победный 
счет. Видно, что игроки "Барыса" стараются, тренерский штаб пытается что-то 
изменить, внедряют местных хоккеистов. Появились две-три новые фамилии - 
Королев, Оспанов. Понятно, что игроков готовят под сборную Казахстана, 
которой предстоят важнейшие отборочные матчи на Олимпийские игры.  
 - Как Вы думаете, что случилось главной причиной упущенного преимущества 
во вчерашнем матче в Казани?  
 - Вроде бы "Барыс" повел в три шайбы, но как будто, команда сама не верила в 
это. В первом периоде "Ак Барс" посмотрел в турнирную таблицу - где 
находятся они и где находится соперник, и потому результат периода именно 
такой. Во втором периоде, казанская команда вспомнила, кто они и какие игроки 
у них подобраны. А в третьем периоде, казанцы показали, что перед ними 
всегда стоит одна задача - Кубок Гагарина. Можно сказать, что "Ак Барс" как 
мясорубка, полностью перемолола казахстанскую команду. Хозяева добавили в 
движении, навязали силовую борьбу, в которой они одолели "Барыс". Можно 
сказать, что они показали "Барысу" его место. 
 - "Барыс" идет на предпоследнем месте "Востока", а заветная восьмерка все 
дальше. Перед стартом сезона Борис Иванищев ставил задачу выхода во 
второй раунд плей-офф. Как Вы думаете, по силам ли "Барысу" выполнить эту 
задачу?  
 - Пока "Барыс" отстает от этого графика. Восьмерка по силам, нужно одержать 
пару-тройку побед. Можно набрать очки на "Амуре", "Адмирале", "Сочи", на той 
же "Северстали". Запрыгнуть можно, игроки "Барыса" уже набрали динамику. 
Но возможно, не стоит гнаться за восьмеркой. Потому что с этим составом 
"Барыса" - это очень сложно сделать. Докупать новых игроков - дорого и не 
рентабельно. Наконец-то отошли от практики, когда всем раздавали паспорта. 
Казахстанская молодежь начала получать шансы и нужно на нее делать ставку. 
 - Какие позитивные моменты в игре "Барыса" можно выделить после смены 
тренерского штаба?  
 - Появились новые имена, из числа местных хоккеистов. Тренерский штаб 
пытается искать сочетания, меняют игроков.  



 

 

 - Можете выделить казахстанских игроков, в игре которых заметен наибольший 
прогресс в этом сезоне?  
 - На уровень игрока КХЛ выходит Борисевич, хорошо смотрится в последних 
играх Рахманов, Омирбеков выглядит неплохо. Бекетаев много ошибается, но 
его натаскивают с перспективой на сборную.  
 - Теперь "Барысу" предстоит провести три домашние игры - снова против "Ак 
Барса", "Куньлуня" и "Северстали". Что скажете о следующих соперниках и их 
сильных сторонах?  
 - "Северсталь" - играет в атакующий хоккей и на эту команду приятно смотреть. 
По скоростям и по движению, она по силам "Барысу". "Куньлунь" тоже по зубам. 
Можно сказать, что эта команда - прямой конкурент на попадание на 
Олимпиаду и конкурент по чемпионату мира. Я уверен, что сегодня-завтра 
китайцы пробьются в элиту мирового хоккея, благодаря этому проекту. Плюс у 
них растет резерв. Я знаю, они активно начали заниматься с детьми. Поэтому, 
это наши прямые конкуренты. "Ак Барс" доказал, кто они и что из себя 
представляют. Но бороться с ними можно, главное не ошибаться и играть в 
свой хоккей. 
 - Сколько побед в состоянии добыть столичная команда в этих матчах?  
 - Все три команды по силам "Барысу". Другое дело, насколько хватит ребят и 
сколько они смогут держать динамику. Нужно добыть преимущество и пытаться 
его сохранить.  

https://www.sports.kz/news/kak-myasorubka-polnostyu-peremolola-kazahstanskuyu-
komandu-sergey-shavernev-ovyiezdnoy-serii-baryisa-shansah-napley-off-
iizmeneniyah-vigre 

К заголовкам сообщений 

Тренер ЦСКА рассказал, что его беспокоит после неудач команды (Р-
Спорт, Москва, 5 ноября 2023) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров, комментируя поражение 
своей команды в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) против "Лады", выразил мнение, что его подопечные не смогли 
показать тех же скоростей, которые продемонстрировали игроки тольяттинского 
клуба.  
Встреча, которая состоялась в Москве в воскресенье, завершилась поражением 
ЦСКА со счетом 3:4. По ходу встречи "Лада" выигрывала со счетом 4:0. В 
первой очной игре в сезоне победу также одержал тольяттинский клуб (3:1).  
" 
"Лада" продемонстрировала суперскорость и владение шайбой, наша команда 
не показала тех же скоростей. В этом мы проиграли, счет в первом периоде мог 
быть больше. Мы понимаем причину, за болельщиков обидно. Показали только 
полторы игры. Давно наступило время посмотреть на себя в зеркало, но в этот 
раз у нас немного времени, чтобы исправить ситуацию. Меня беспокоит наше 
психологическое состояние. Я бы не сказал, что "Ладе" повезло в обоих матчах 
с нами. У них организованная команда", - сказал Федоров журналистам.  
Нападающий ЦСКА Антон Слепышев пропустил два последних матча 
чемпионата. По словам Федорова, форвард восстанавливается после 
повреждения. Также игру с "Ладой" пропустили Николай Макаров и Прохор 
Полтапов.  
"Антон восстанавливается, чувствует себя неплохо, но пока не готов к 
хоккейным действиям. Николай приболел, сутки мы мониторили его состояние, 
сейчас все в порядке, он приступил к тренировкам на льду. Прохору дали 
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отдохнуть. Он сыграл более 20 матчей подряд между "вышкой" и КХЛ, эта 
смена ритма для него давно напрашивалась", - добавил Федоров.  

https://rsport.ria.ru/20231105/fedorov-1907591730.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ладе" повезло победить ЦСКА, заявил тренер (Р-Спорт, Москва, 5 ноября 
2023) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ выразил мнение, что доля 
везения помогла его команде дважды за сезон обыграть московский ЦСКА в 
регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
"Лада" в воскресенье в Москве одолела ЦСКА со счетом 4:3, по ходу встречи 
гости вели 4:0. В первой очной игре в сезоне победу также одержал 
тольяттинский клуб (3:1).  
"Игра разделилась на до 4:0 и после. До 4:0 у нас все получалось лучше, но во 
второй половине пришлось удерживать добытое преимущество. Как мы играли 
с первой минуты, то ничего не меняли, действовали на контратаках. Никакого 
секрета в победах над ЦСКА нет, просто повезло нам. На каждую игру у нас 
есть задание, иногда его получается выполнять лучше, иногда хуже. А иногда 
вообще не получается", - сказал Браташ журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20231105/bratash-1907590421.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Новичок КХЛ сбил корону с ЦСКА. Армейцев уже не первый раз в сезоне 
подводят вратари (Советский спорт  , Москва, 5 ноября 2023) 
"Лада" в Москве разобралась с красно-синими.  
В Москве сошлись соперники, уже встречавшиеся в этом сезоне. В прошлом 
очном поединке "Лада" одержала на домашнем льду победу над ЦСКА. Та 
победа в игре с действующим обладателем Кубка Гагарина окончательно 
закрепила за тольяттинцами статус фаворита - и не зря, нынче подопечные 
Олега Браташа бьются за лидерство в Восточной конференции и входят тройку 
сильнейших вместе с "Металлургом" и "Ак Барсом". У команды Сергея 
Федорова было три победы подряд, серия с набранными очками из четырех 
игр, а также сухая победа в последней встрече в дерби над "Спартаком".  
В Москве собралась огромная аудитория на ЦСКА-Арене. Все было 
предсказуемо. Выходной день, на улице достаточно пасмурно. Если и 
прятаться от хмури, то только на хоккее. Однако, поклонников армейского 
коллектива в самом начале матча ожидал холодный душ. Подопечные Олега 
Браташа давно уже снискали славу грозы фаворитов, вот и в матче со 
столичным клубом они вновь показали зубы с дебюта.  
Сначала легионерское звено разобралось с оборонительными редутами 
москвичей. Быстрая атака прошла у "Лады". Сафин убежал по левому флангу и 
бросил в ближний угол - Шарыченков (может зря поменяли Ивана Федотова 
после блестящего дерби?) не удержал шайбу, а Джозефс оказался самым 
расторопным на добивании. Прошло еще несколько мгновений и уже в 

https://rsport.ria.ru/20231105/fedorov-1907591730.html
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большинстве Романов сыграл расторопнее всех на добивании. Вновь не успел 
Шарыченков.  
Что такое уступать тольяттинцам с разницей в пару шайб? На этот вопрос 
ответит тренер любой команды КХЛ - это практически приговор. Учитывая, как 
играет команда, имея преимущество. В самом деле - будто по заветам 
легендарного тренера Петра Ильича Воробьева. Игра в обороне становится 
краеугольным камнем в игровых схемах Браташа. И, ведь, это не пресловутый 
"автобус". Выверенные действия на своей половине и моментальный выход в 
контратаку. Еще раз можно повторить - "Лада" душит не обороной, а сверх 
мотивированной быстрой игрой в зоне соперника, навязывая сумасшедший 
прессинг и силовое давление.  
Во втором отрезке судьбу игры предрешил опытный и талантливый Сергей 
Шумаков. Именно его дубль, казалось, прибил ЦСКА ко льду. 0:4 почти за сорок 
минут игры - какие могли быть аргументы у хозяев? Тем не менее, красно-синие 
собрались на заключительный отрезок и у них почти получился камбэк. За 35 
секунд до сирены об окончании третьего периода Михаил Григоренко сквитал 
разницу до минимума. На большее подопечных Сергея Федорова не хватило. 
Может слишком раннее начало матча выходного дня сыграло свою роль, а 
может и правда "Лада" - слишком в неудобном стиле играет для нынешнего 
ЦСКА.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/novichok-kkhl-sbil-koronu-s-tsska-armeytsev-
uzhe-ne-perviy-raz-v-sezone-podvodyat-vratari 

К заголовкам сообщений 

Денис Венгрыжановский: "Каждый год расту, в чем-то прибавляю и 
становлюсь лучше" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-
Петербург, 5 ноября 2023) 
После победы над СКА в Ледовом дворце Санкт-Петербурга на вопросы 
Охтинского пресс-центра ответил нападающий "Авангарда" Денис 
Венгрыжановский. - Получилась хорошая игра, в которой было много эмоций и 
борьбы. Наверняка она была интересной для болельщиков. 
 - Как прошла Ваша адаптация в "Авангарде"? 
 - Шикарно! И тренерский штаб, и ребята помогали мне. Даже не ощутил того, 
что оказался в новой команде. 
 - Денис Венгрыжановский год назад в "Торпедо" и сейчас - это два разных 
человека? 
 - Да. Я каждый год расту, в чем-то прибавляю и становлюсь лучше. Тренеры 
доверяют мне все больше. 
 - Вы говорили, что Вам мешала психология? Что конкретно Вы делаете в этом 
отношении? 
 - Стараюсь находить и читать статьи с описанием техник, которые позволяют 
не загоняться. В прошлом году, когда я плохо проводил одну из смен, сразу 
начинал думать негативно, это наслаивалось и на следующие смены. Сейчас 
такие мысли стараюсь исключать. Вроде бы получается. 
 - Удается ли в этом сезоне играть так стабильно, как Вы хотели при переходе в 
"Авангард"? 
 - Это можно будет оценить в конце сезона. А сейчас рано. - Насколько важно 
было для Вас забросить единственную шайбу "Торпедо" 3 октября, решившую 
исход матча? 
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 - Для меня это была обычная игра, ничего особенного. У меня уже 
спрашивали, хотел ли я что-то доказать... Нет, это не так. Я всегда хочу забить 
шайбу, когда выхожу на лед. 
 - К сожалению, в "Торпедо" Вам не очень доверяли... 
 - Я нормально к этому отношусь. Возможно, тогда проиграл конкурентную 
борьбу. Ни в коем случае не держу обиду. Я получил много опыта и знаний 
благодаря Игорю Николаевичу. Стараюсь все это применять в своей нынешней 
игре, в восстановлении и питании. Главное - сделать правильные выводы и 
работать дальше. - Как Вы относились к полному исключению сахара? 
 - Я не так строг в питании, как Игорь Николаевич. (улыбается) Люблю сладкий 
чай с лимоном. 
 - Второе звено "Авангарда" - это не предел роста? 
 - Конечно! Считаю, что у роста нет предела. 
 - Тогда какая сейчас у Вас ближайшая спортивная цель? 
 - Приносить пользу команде и вместе бороться за Кубок Гагарина. Это моя 
мечта. 

https://ohtapress.ru/2023/11/05/vengr/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Костицын: рады, что у нас много молодых ребят, которых мы 
можем привлекать в основную команду. Тренеры дают им шанс проявить 
себя (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 5 
ноября 2023) 
Заместитель начальника спортивного отдела минского "Динамо" подытожил 
первую треть чемпионата КХЛ, оценил работу клубной вертикали и рассказал о 
перспективах молодых белорусов.  
- Как прошла одна треть чемпионата? Какие матчи запомнились больше всего?  
- У нас были и спады, и подъемы. Команда показывала хороший хоккей. Да, где-
то теряла очки из-за своих упущений. Но ребята учатся на ошибках, делают 
выводы, и уже в следующих матчах мы видим другой результат.  
- Какими матчами довольны в плане самоотдачи?  
- Было много матчей, в которых ребята показывали характер, доказывали, что 
могут хорошо играть с грандами и приносить победы. Это показатель того, что у 
команды есть дух победы. Главное, чтобы хоккеисты верили в себя.  
- Команда совершила не один камбэк. Что, на ваш взгляд, поменялось в 
коллективе с этого сезона?  
- У ребят есть характер. Они играют до конца все шестьдесят минут, вне 
зависимости от того, что по ходу матча проигрывают. Тренеры вносят 
коррективы между периодами, дают ребятам другую установку, меняя игру. Для 
соперника тяжелее перестраиваться.  
- Как оцените игру молодых ребят?  
- У нас есть ребята, которым дают шанс, и они его используют, показывая свою 
лучшую игру. Видно, что они от матча к матчу прибавляют. Тренеры это 
замечают и доверяют молодым игрокам. Думаю, если они будут стараться, то 
будут постоянно играть в основе.  
- Что скажете про Вадима Мороза и Даниила Сотишвили?  
- Мороз и Сотишвили показывают достойную игру, делают ту работу, которую 
от них требуют тренеры. Они смотрят на лидеров, учатся у них. В будущем они 
тоже станут теми игроками, за которыми будут наблюдать молодые ребята.  

https://ohtapress.ru/2023/11/05/vengr/


 

 

- В "Динамо" часто привлекаются игроки "Динамо-Шинника". Например, Даниил 
Липский - пятый игрок в составе нашей команды, который дебютировал в 
текущем сезоне КХЛ. Довольны тем, как работает клубная вертикаль?  
- Конечно, мы рады, что у нас много молодых ребят, которых мы можем 
привлекать в основную команду. Они показывают хороший хоккей в своих 
командах. Тренеры это видят и дают ребятам шанс, чтобы они себя проявили 
на более высоком уровне. Обычно у молодых ребят присутствует волнение, но 
у Даниила не было этого видно, сложилось впечатление, что он не первый 
сезон в команде. Он был в комфортной ситуации, поэтому игра у него 
получалась.  
- Что скажете о чемпионате? Многие отмечают высокую конкурентность.  
- Сейчас команды выровнялись, идут друг за другом, легко можно поменяться 
местами. Нужно настраиваться на каждую игру, выигрывать и продвигаться в 
таблице.  
- "Динамо" находится на шестой позиции в своей конференции, до пятого места 
довольно близко. Уверены, что это не предел для нашей дружины. Согласны с 
этим утверждением?  
- Конечно, можно забираться выше. Как я уже говорил, были матчи, в которых 
мы упускали очки. Если бы этого не происходило, мы бы уже были выше. У 
ребят есть и дух, и характер.  
- Болельщики отмечают, что "Динамо" показывает свой лучший хоккей против 
грандов КХЛ. С чем это связано?  
- Я думаю, вне зависимости, грандовый соперник или нет, все команды сейчас 
серьезные, проходных нет. Были игры, когда ребята перебрасывали соперника, 
но реализация не позволяла выиграть матч. Моментов хватает, их нужно 
реализовывать, от этого зависит результат.  
- Как выходить из ситуации, когда шайба не идет в ворота?  
- Если шайба не идет, нужно пробовать забивать "грязные" голы. От этого 
появляется уверенность.  
- Насколько важна роль опытных игроков для молодых ребят?  
- Такие игроки нужны команде! Они уже не первый год играют в лиге, поэтому 
привносят свой опыт. Молодежь получает его от взрослых игроков, это 
помогает им в игре.  
- Многие легионеры неплохо себя проявляют. Насколько успешен их симбиоз с 
нашими игроками?  
- В нашей команде всегда были и белорусские игроки, и легионеры. Они так же, 
как и опытные белорусы, передают свой опыт ребятам помладше. Не зря 
сейчас наши легионеры идут в лидерах лиги, они показывают своей игрой, как 
нужно действовать и в обороне, и в атаке.  
- В этом году - сложный календарь. Как команде удается справляться с такими 
нагрузками?  
- Это нелегко, но тренеры видят, у кого есть усталость. Кому-то дают отдохнуть, 
кому-то, наоборот, дают покататься.  
- Сейчас "Динамо" - лучший клуб лиги по посещаемости. Мы собрали уже не 
один аншлаг. Как помогает поддержка трибун?  
- Не первый год у нас аншлаги на трибунах. Ребятам очень приятно, что у нас 
такие болельщики, которые помогают, гонят вперед, поддерживают команду. 
Даже в трудные минуты они заряжают команду своей поддержкой. Приятно 
играть при такой поддержке трибун. И, конечно же, это не очень приятно для 
соперника.  
- Поделитесь ожиданиями от предстоящей шестиматчевой домашней серии.  



 

 

- График плотный. Все будет зависеть от самочувствия ребят после перелетов, 
как тренеры будут распределять отдых. Хотелось бы побольше выигрывать, 
чтобы команда показывала хорошую игру, чтобы радовала наших болельщиков 
и всех, кто приходит на арену. Все возможности для этого есть.  

https://hockey.by/news/intervyu/news265107.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Российского рекордсмена КХЛ отправили в фарм (Р-Спорт, Москва, 5 
ноября 2023) 
Форвард "Северстали" Никита Гуслистов, являющийся автором самого 
молодого хет-трика в КХЛ среди российских игроков, отправлен в фарм-клуб 
"сталеваров", сообщается в Telegram-канале череповецкой команды.  
Гуслистов продолжит выступать во Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ) за 
воронежский "Буран". Вместе с 21-летним нападающим в фарм-клуб был 
отправлен защитник Михаил Тихонов.  
Гуслистов дебютировал в КХЛ в составе "Северстали" в сезоне-2020/21. В 
январе 2021 года нападающий забросил три шайбы в ворота екатеринбургского 
"Автомобилиста" (6:3) в возрасте 18 лет 236 дней. Гуслистов побил рекорд 
Максима Кицына (18 лет 310 дней), державшийся с 2010 года.  
Всего Гуслистов провел за "Северсталь" 143 матча, в которых набрал 41 очко 
(17 шайб + 24 передачи). В нынешнем сезоне форвард отыграл только 10 
матчей, отметившись одной голевой передачей.  

https://rsport.ria.ru/20231105/severstal-1907600153.html 

К заголовкам сообщений 

"Копия Нижнего Новгорода". Тренер "Куньлуня" Игнатьев - об игре 
"Северстали" (Чемпионат.com  , Москва, 5 ноября 2023) 
Главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев после поражения от 
"Северстали" (1:3) сравнил череповецкий клуб с "Торпедо". Напомним, 
наставник "Северстали" Андрей Козырев в прошлом сезоне работал в 
тренерском штабе нижегородского клуба. 
"Неудачно сложился первый период, хотелось бы по-другому начать. 
Прекрасно понимаем, против кого мы играли, - это копия в хорошем смысле 
слова Нижнего Новгорода. Знали, что предстоит вторая часть игры с Нижним, 
так и получилось. 
Проиграли первый период, потом очень сложно против "Северстали" - быстрая, 
юркая команда. Отыграть два гола у них, конечно, возможно, но нам это не 
удалось. Были моменты в третьем периоде, но, чтобы выиграть у "Северстали", 
надо начинать играть с первого периода. 
Добавить в силовых приемах, чтобы заставить нервничать игроков соперника? 
С одной стороны, да, с другой, учитывая габариты игроков "Северстали", их 
скорость... Плюс, когда наша команда пытается играть жестко, мы оказываемся 
на скамейке штрафников. А большинство у "Северстали" очень хорошее. Тут 
как бы не навредить, всего должно быть в меру - если есть возможность, то да, 
а специально бегать и искать эти силовые приемы...То же самое было и в 
предыдущие годы, "Северсталь" и при Разине отличалась владением шайбой, 
хорошим катанием, юркостью, скоростью. Не так все просто, их еще поймать 
надо. 

https://hockey.by/news/intervyu/news265107.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/05/andrej-kosticyn-o-vystuplenii-minskogo-dinamo-igre-molodyh-rebjat-i-anshlagah-na-minsk-arene/
https://rsport.ria.ru/20231105/severstal-1907600153.html


 

 

Матчи два дня подряд? Скорее, это возможность постараться сразу исправить 
свои ошибки. Если бы это было месяц назад, когда у нас была короткая 
скамейка, то да. А сейчас у нас есть четыре тройки, между которыми 
распределено игровое время. Все играют по два дня подряд, и мы тоже". 

https://www.championat.com/hockey/news-5307802-kopiya-nizhnego-novgoroda-
trener-kunlunya-ignatev-ob-igre-severstali.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 5 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "У Епанчинцева Дубакин был звездой КХЛ, у 
Немировски - жертвой дельцов Сибири" (Russia-hockey.ru, Москва, 6 
ноября 2023) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
НАДЕЮСЬ, ХАРТЛИ ЗАНЯЛСЯ СВОЕЙ ПРОФЕССИЕЙ - МОЕТ ОКНА  
- Что удивило на хоккейной неделе?  
- Неделю назад поднял тему "Авангарда". Напомнил о том, что еще весной клуб 
разваливался, а сейчас, наоборот, подсобрался - и громкая гостевая победа 
над СКА это доказала.  
Так вот ваши коллеги мне всю неделю звонили по "Авангарду" и просили 
комментарии - в основном почему-то по Бобу Хартли. Вот эти постоянные 
вопросы меня удивляют - человек давно улетел на родину в Канаду, наверное, 
занялся там своим основным делом - моет стекла. Кому здесь он сейчас 
интересен?  
То, что Кубок Гагарина выиграл Хартли, - это неправда. Правда только в том, 
что с этого иностранца, как у нас, к сожалению, заведено, сдували пылинки и 
выполняли все его желания. Такой теплой ванны не было ни у одного тренера в 
КХЛ. Но если бы не вратарь Грубец, который показал лучший хоккей в карьере, 
у Балашихи никогда не было бы Кубка.  
Поэтому отныне всем журналистам, которые опять попросят вспомнить о 
Хартли, сразу буду рассказывать о Грубеце. Или об ассистенте канадца 
Дмитрие Рябыкине. Пусть он все время в прессе защищает Хартли, но 
посмотрите, как за неделю-две сделал из "Витязя" злую, колючую команду. 
Цените своих тренеров!  
ЗНАЮ ТОЛЬКО ОДНОГО ГЕНМЕНЕДЖЕРА, КОТОРЫЙ С РАДОСТЬЮ ПОШЕЛ 
В ТРЕНЕРЫ  
- В предыдущем интервью вы сказали, что и дальше будете за "Авангардом" 
внимательно следить. Некоторые омичи восприняли это как угрозу.  
- (смеется) Наоборот, двумя руками голосую за два сибирских клуба. Первый - 
"Авангард" - в последнее время адекватностью как раз больше радует. 
Сломалось у команды большинство - на лед тут же вышел молодой 
генменеджер Антон Курьянов, показал, подтянул. Кто-то стал лениться - тут же 
на драфт отказов. Идет работа!  
- Самые креативные репортеры видят в Курьянове нового тренера. Что 
скажете?  
- Работа главного тренера - это раскаленная сковородка. Знаю только одного 
генменеджера, который рискнул, спустился из офиса на лавку и с радостью 
пошел в бой - это молодой Ротенберг. Смелый поступок!  

https://www.championat.com/hockey/news-5307802-kopiya-nizhnego-novgoroda-trener-kunlunya-ignatev-ob-igre-severstali.html
https://www.championat.com/hockey/news-5307802-kopiya-nizhnego-novgoroda-trener-kunlunya-ignatev-ob-igre-severstali.html
https://www.sports.ru/hockey/1115618166-trener-kunlunya-severstal-eto-v-xoroshem-smysle-kopiya-torpedo.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/05/ignatiev/
https://allhockey.ru/news/show/495409-Ignat_ev_Kun_lun_kopiya_v_horoshem_smysle_slova_Nizhnego_Novgoroda


 

 

Курьянов - омская легенда, игровичок, вместе с Рябыкиным накидывал идеи 
тому же Хартли. У Курьянова получается в офисе. Не уверен, что на 
постояянной основе он спустится вниз.  
УШЛИ ОТ СКУЧНОГО ХОККЕЯ МАРТЕМЬЯНОВА - И НИ К ЧЕМУ НЕ ПРИШЛИ  
- Вы ничего не сказали о втором сибирском клубе...  
- Вот "Сибирь" меня беспокоит больше, чем "Авангард". Еще летом удивился, 
когда горячие голова Новосибирска сделали ставку на канадского тренера 
Немировски. Но не стал об этом говорить в прессе - Немировски в свое время 
поиграл в КХЛ, человек не совсем чужой, надо было дать ему шанс.  
Но чем больше смотрю на "Сибирь" - тем больше разочарований. Обещали 
уйти от оборонительного и скучноватого хоккея Андрея Мартемьянова - но ни к 
чему не пришли, игрового лица у "Сибири" нет. Все держится на легионерах и 
на послепитерских амбициях Прохоркина.  
- А чего вы хотели?  
- Так нам обещали сделать из "Сибири" чуть ли не второе "Торпедо" - 
молодежное, атакующее. Но, к сожалению, даже признаков Нижнего Новгорода 
в Новосибирске не просматривается.  
А больше всего огорчила ситуация с молодым талантом Дубакиным.  
- Что конкретно?  
- Год назад в "Амуре" Вадима Епанчинцева этот форвард играл в первом звене, 
стемительно рос и стал звездой КХЛ. Вернулся из аренды в родной клуб - и 
потерялся. Есть большие вопросы к Немировски. Не надо брать пример с 
Хартли и выжимать последние соки из легионеров, надо воспитывать 
молодежь!  
ИСТОРИЯ ДУБАКИНА? МОЛОДЫЕ ОСТРО ЧУВСТВУЮТ БЛАТ И 
НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ  
- Дубакина уже отправили в ВХЛ.  
- Вот это самое непонятное. Мне рассказывали, что он стал жертвой 
околохоккейных дельцов. Позволил себе удивиться тому, что в первых звеньях 
- с тем же Беком - играют братья Климовичи, дети спортивного директора 
"Сибири". И тут же пулей вылетел из команды. А братьям, судя по прессе, чуть 
ли не на следущий день выписали контракты на многие миллионы...  
Не знаю, кто в этой истории прав, а кто виноват. Но молодые остро чувствуют 
блат и несправедливость. А Новосибирск тем временем в последнем матче в 
Уфе нанес 10 бросков по воротам за матч. Ну какое тут "Торпедо"?  
- Что делать?  
- Вообще на месте губернатора я внимательно посмотрел бы за ситуацией в 
"Сибири".  
Почему в клубе работает сомнительный иностранный тренер, а не тот же 
Епанчинцев, игрой "Югры" которого на "Русской классике" ВХЛ мы в эти дни все 
насладились? Почему вокруг клуба с удивительными болельщиками и 
приличным бюджетом - постоянная возня? Почему воспитанники клуба 
расцветают в аренде, а дома или страдают, или убегают?  
Вопросов вокруг "Сибири" много! Будем и за ней следить.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_dubakin_epanchintsev_zvezda_nemirovsky
_zhertva_deltsov_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
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Ротенберга, как и Разина года назад, отлучили от хоккея за критику судей. 
Но лучше так, чем балаган в футболе (Sport24.ru, Москва, 5 ноября 2023) 
Правила едины для всех.  
СКА проигрывал в Балашихе 0:2, но сумел отыграться и одержать победу над 
"Витязем". Тем самым команда из Санкт-Петербурга прервала трехматчевую 
серию неудач. Примечательно, что сделала она это без своего главного 
тренера. Роман Ротенберг хоть и присутствовал в Подмосковье, но за игрой 
наблюдал с трибун, в окружении болельщиков, другого тренера "армейцев" 
Евгения Кетова и нападающего Ивана Зинченко, который еще в прошлом 
сезоне выступал за "Витязь".  
Собственно, с персоной Зинченко и связно отсутствие Ротенберга на лавке 
СКА. Главный тренер "армейцев" после матча с "Авангардом" был в гневе и 
прошелся по всем, по кому только можно: по КХЛ , по сопернику, и в основном - 
по судьям. По его мнению, арбитры сработали непрофессионально, позволив 
форварду "ястребов" Марку Вербе нанести несколько ударов в голову Зинченко 
уже после того, как драка перешла в партер.  
"Ребята подрались, драка закончилась - судьи приезжают. Игрок соперника 
лежачего продолжает бить в голову. У него шрам на всю жизнь. Шрам! Могло 
быть намного хуже. Шрам на всю жизнь! Если бы он попал ему в висок, он бы 
умер! Такие вещи недопустимы в нашей лиге. Это недопустимо такие вещи 
допускать нашим судьям! Могла быть смерть на льду! Что дальше будем 
делать?! Кому это нужно?!", - негодовал Роман Борисович.  
За этот спич Ротенберг подвергся санкциям со стороны КХЛ. Лига не только 
оштрафовала его на 500 тысяч рублей, но и наложила одноматчевую 
дисквалификацию. Регламент предполагает такое наказание в случае, если 
тренер или игрок повторно критикует арбитров. На Ротенберга первый штраф 
наложили еще в самом начале чемпионата, когда петербуржцы уступили в 
Нижнем Новгороде команде Игоря Ларионова.  
"Там случился момент, которого я в жизни никогда не видел. В ситуации 
"четыре на четыре" мы сняли вратаря, а у соперника на вбрасывании оказалось 
пять игроков. Судьи их не посчитали. Я даже в детском хоккее таких ошибок 
арбитров не видел. Иногда на пересменках линейным тяжело ловить момент 
смены, но лишний человек на вбрасывании..." - сказал Ротенберг после матча с 
"Торпедо".  
И если в первом случае судьи и правда не углядели за количеством хоккеистов 
"Торпедо", хотя это и не повлияло на результат игры, то с высказыванием 
Ротенберга после поражения от "Авангарда" согласиться сложно. Оно сказано 
было в основном на эмоциях. А эмоции, в свою очередь, стали следствием 
очередного поражения "армейцев". Они хоть и идут в зоне плей-офф, но 
никакого запаса прочности нет и в помине. Отсюда и нервы главного тренера.  
"Всегда за команду, за ребят, за чистый хоккей!" - написал главный тренер СКА 
Роман Ротенберг в своем телеграм-канале после того как стало известно, что 
он пропустит матч с "Витязем".  
Дисквалификация за критику судейства - редкий, но далеко не первый случай в 
нашем хоккее. За примерами далеко ходить не надо. В прошлом сезоне Андрей 
Разин , на тот момент главный тренер "Северстали", намекнул, что удаление 
его игрока за симуляцию, было спорным. По мнению тренера, судьи решили 
сбалансировать количество удалений в матче у обеих команд. Это был второй 
случай, когда Разин позволил себе критику судей, за что и поплатился.  
Выплеск эмоций Разина также пришелся на первые месяцы чемпионата. После 
двух штрафов и дисквалификации он снизил свою медийную активность, стал 
осторожнее в высказываниях и даже удалил телеграм-канал. Поменяется ли 



 

 

Ротенберг? Его, к слову, лига тоже наказывает не первый раз. В прошлом 
сезоне после волевой победы над ЦСКА он показал характерный жест, который 
сам назвал "кулаком победы". В лиге его восприняли несколько иначе и 
оштрафовали специалиста.  
Дисквалификация Ротенберга вполне ожидаема вызвала дискуссию на тему "а 
нормально ли, что в КХЛ нельзя обсуждать арбитров?". Наверное, в том, что из 
судей в российском хоккее сделали кого-то вроде священных коров, есть некий 
перебор. Но если взглянуть на отечественный футбол, где подобных 
сдерживающих рычагов нет, то такого балагана в хоккее точно видеть не 
хочется. Порой кажется, что после каждого матча в РПЛ вся дискуссия сводится 
к обсуждению судейства. И это не тот случай, когда в споре рождается истина.  
При этом когда Алексей Кудашов, комментируя удаление Эрика О'Делла в игре 
с "Локомотивом", сказал, что, по его мнению, был чистый силовой прием, 
главного тренера "Динамо" никто не оштрафовал. Или, например, Сергей 
Федоров после игры в Хабаровске сказал, что на его взгляд удалений ЦСКА 
должно было быть в два раза меньше. Обсуждать эпизоды и не соглашаться с 
судьями - можно. Говорить о их непрофессионализме - нет.  
 - Ротенберга дисквалифицировали на один матч за критику судей и КХЛ, 
справедливо? - спросили Александра Кожевникова.  
 - Ну да. Есть же какой-то определенный кодекс не критиковать КХЛ. Он же сам 
входит в состав правления. Так что пусть принимает это, - ответил двукратный 
олимпийский чемпион.  
Ротенберг входит не только в правление КХЛ, но и в совет директоров лиги. Это 
как привилегия, так и некоторая ответственность. По сути, он один из тех, кто 
пишет правила. И кому как не ему нужно их строго соблюдать? Хотя бы для 
того, чтобы показывать пример другим. А еще у Романа Борисовича, в отличие 
от подавляющего большинства тренеров, есть прямой выход на руководство 
КХЛ, в том числе на главного арбитра Алексея Анисимова. Свои критические 
мысли и конструктивные предложения он может доносить до них без 
посредников и непублично. А все остальное это просто эмоции, за которые 
Ротенберг и поплатился.  

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberga-kak-i-razina-goda-nazad-otluchili-ot-
khokkeya-za-kritiku-sudey-no-luchshe-tak-chem-balagan-v-futbole 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Доминик Миканович - о вызове в белорусскую "молодежку", уровне МХЛ и 
турнире "3 на 3" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 ноября 2023) 
Защитник Доминик Миканович в интервью корреспонденту "БХ" Степану 
Воронкову поделился своими впечатлениями от вызова в молодежную сборную 
Беларуси, а также от участия в турнире "3 на 3" на Кубке Будущего. 
- Как уже обосновались в "Белых медведях" и насколько приспособились к 
уровню МХЛ? Для многих было неожиданно, что в начале сезона вы оказались 
в этой лиге. 
 - Все отлично сейчас проходит. Играю все лучше, и лучше приспосабливаюсь в 
лиге. Совсем другие скорости по сравнению с белорусской высшей лигой. 
 - Насколько обидно, что сейчас не вызвали в сборную вашего партнера по 
"Белым медведям" Егора Карбалевича? Вдвоем было бы веселее. 
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 - Скорее всего это было бы так. Но тут уже судится все по хоккейной политике. 
Чем-то, наверное, не подошел. 
 - Сегодня вы сыграли на турнире "3 на 3", а до этого на Кубке Будущего 
предыдущие два дня не попадали в состав. Какие ощущения от участия в таком 
турнире необычного формата? 
 - Превосходно. Быстрые скорости, быстрые сменки. Очень много катания. Все 
прекрасно прошло. 

https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2023/11/05/dominik-mikanovich-
o-vyzove-v-belorusskuju-molodezhku-urovne-mhl-i-turnire-3-na-3/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Павел Буре: "Я закончил работать в Америке и сдал паспорт США. Время 
показало, что я все сделал правильно" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 
ноября 2023) 
Интервью "Матч ТВ" дал один из самых знаменитых российских хоккеистов, 
представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре.  
Павел Буре много занимается благотворительностью, проводит мастер-классы 
для детей, часто летает по стране. Так совпало, что мы оказались с ним в 
соседних креслах, и во время полета говорили на самые разные темы. 
Из этого интервью Буре вы узнаете:  
допустят ли сборную России на зимнюю Олимпиаду-2026; 
как он относится к "дельцам от хоккея", увозящим юниоров в Америку; 
за каким хоккеистом сейчас интереснее всего наблюдать Буре; 
история о том, как он отказался от американского гражданства; 
почему Павел забрал своего 10-летнего сына из хоккея. 
"Не просто так Фазель получил российское гражданство" 
 - На сайте Международной федерации хоккея написано, что Россия на 
Олимпиаде-2026 уже определена в группу "С" к американцам. Получается, что 
мы поедем в Италию?  
 - Пока нельзя ничего утверждать. Этот вопрос будет только рассматриваться 
на заседании Международной федерации в марте 2024 года. 
 - Как я понимаю, решение об участии сборной России в чемпионатах мира 
принимает IIHF, а вот по Олимпиаде все утверждает МОК.  
 - Не совсем Международный олимпийский комитет. Это все равно идет через 
IIHF. Так что позиция Международной федерации хоккея будет важной в этом 
вопросе. 
 - Нам не стоит обольщаться?  
 - Просто пока нет ответа. 
 - Правда, что вас на совещания IIHF даже не пускают в зум?  
 - Как они говорят, возникает конфликт интересов. Я ведь не только член 
исполкома IIHF, но и русский человек. Мне сообщили: "Юридически такие 
правила, что мы должны от зума тебя отключить на тот момент, когда мы 
обсуждаем Россию". Потом меня включают обратно и говорят: "Мы вынесли 
такое-то решение". То есть ставят перед фактом. 
- При прошлом руководителе IIHF такого не было.  
 - Ну еще бы! Я знаю Рене Фазеля с 1994 года. Скоро будет уже 30 лет. 
Великий человек! Я прекрасно понимаю, сколько хорошего он сделал для 
мирового хоккея и как он относился к нашей стране. Не просто так Фазель 
получил российское гражданство. Я с ним давно общаюсь и дружу. Мы с ним 
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пересекались в разных ситуациях - и в спорте, и на общественных 
мероприятиях. 
Новый президент IIHF Люк Тардиф - я его не знал никогда. Мы не были 
знакомы. Только два года назад начали сотрудничать в Международной 
федерации. Мы как коллеги по исполкому, встречаемся несколько раз в год, но 
личного общения у нас нет. 
 - Если бы сейчас Фазель руководил IIHF, нас бы допускали на чемпионаты 
мира?  
 - Так тяжело сказать. Как мы это узнаем? Надо жить в том моменте, где ты 
находишься сегодня. И пытаться что-то делать сейчас. Рене сделал очень 
многое, но не всегда все зависит от тебя. Есть определенные обстоятельства, 
которые ты не можешь преодолеть. 
 - Решение IIHF по допуску России на Олимпиаду зависит еще и от вердикта 
дисциплинарного комитета по "делу Федотова". Мы сами создали себе 
проблему?  
 - Я бы не смешивал одно с другим. Одно дело - допуск к участию в 
соревнованиях самой большой страны в мире. Россия - хоккейная держава. 
Другое дело - частный случай Федотова. Ну да, бывают нарушения. Кто-то 
сделал что-то не так. Это совершенно разные вещи, и я бы не ставил одно в 
зависимость от другого. 
"Меня дельцы в Америку не увозили" 
 - Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов в интервью "Матч ТВ" предлагал 
выйти из IIHF, строить свою независимую лигу. Как вы относитесь к этой идее?  
 - Есть такие идеи. Одна из них - выйти отовсюду, сконцентрировавшись на 
своих делах. Но надо погружаться более детально и смотреть политическую, 
экономическую обстановку. Не так все просто. Сжечь все мосты - так сделать 
можно. Но это пока лишь наброски идеи. Нужно все продумать, прежде чем 
делать такое. 
 - Как вы оцените слова Владимира Путина на спортивном форуме в Перми о 
том, что "дельцы от хоккея" увозят молодых игроков из России? Как с этим 
бороться?  
 - Проблемы есть везде. Президент озвучил такую тему, люди среагировали. 
Значит, будем работать в этом направлении. 
 - Когда вы в 1991 году уезжали в "Ванкувер", вас "вывез делец" или вы 
сознательно решили строить карьеру в НХЛ?  
 - Когда я уезжал, мне было 20 лет. Я уже в 16 лет на профессиональном 
уровне начал играть за ЦСКА, а через два сезона меня привлекли в сборную 
СССР. Уже стал заслуженным мастером спорта, несколько лет выступлений на 
международном уровне, пробился в первую пятерку в сборной. Уезжал в НХЛ, 
уже имея определенный опыт, меня нельзя было назвать ребенком. Я уже 
везде был и все видел. Мне было сложно запудрить голову. 
Просто я делал следующий шаг. Потому что многие ребята, с кем я играл, уже 
уехали в Америку. И если я получал награду лучшего нападающего на 
молодежном чемпионате мира, то превосходил в том числе парней, кто 
выступал год-два в НХЛ. Я знал, что могу приехать в "Ванкувер" и спокойно там 
заиграть. Я с ними вырос, забивал больше них. Если они могли зажигать в НХЛ, 
то почему не мог я? 
Мне было интересно попробовать себя в той лиге, сделать новый шаг в 
карьере. Я уезжал не в 15-16 лет, меня не забирали дельцы. Я был 
сложившимся игроком. И за меня заплатили компенсацию ЦСКА: "Ванкувер" 
дал 200 тысяч долларов, я из своего кармана добавил 50 тысяч. Это было 30 



 

 

лет назад, а сейчас умножьте на десять. По сегодняшним деньгам, за меня 
отдали $2,5 млн. 
Нам удалось договориться. И я сам хотел использовать возможность, чтобы 
отблагодарить ЦСКА, где я вырос, где мне давали хоккейную форму. Кстати, 
потом я в армейский клуб привез 200-300 комплектов формы. Каждый год что-
то старался передавать. И я видел, с какими глазами ребята в 90-х, когда 
ничего нет, смотрели на эту новую форму - и они занимались хоккеем. Мне 
самому в детстве доставались старые краги от мастеров, где уже были стерты 
ладошки. И я был на седьмом небе от счастья. А тут целый комплект формы! 
Мне кажется, это было хорошее дело. 
 - Вы сейчас следите за "Ванкувером" и "Флоридой", где выступают россияне 
Андрей Кузьменко, Василий Подколзин, Сергей Бобровский?  
 - Я в курсе, что там происходит. Но не настолько погружен, чтобы пристально 
следить за НХЛ. Достаточно близко общаюсь с хозяином "Ванкувера". Мы 
иногда созваниваемся, он мне что-то рассказывает. 
Я слышал, что "Кэнакс" позвали на стажировку российского тренера Илью 
Воробьева. Помню его еще по работе в "Магнитке". Это очень интересный ход, 
и в НХЛ любой тренер может получить бесценный опыт. Можно что-то взять 
оттуда и привезти сюда. 
"Вряд ли я в лучшие годы обогнал бы Макдэвида" 
 - Есть ли какой-то игрок в мировом хоккее, который вам интересен по стилю?  
 - Коннор Макдэвид из "Эдмонтона" очень выделяется на фоне всей лиги. Это 
сразу видно, когда он выходит на лед. Я иногда смотрю хайлайты НХЛ, и 
нельзя не заметить, как человек на несколько голов выше всех по мастерству. 
Макдэвид делает то, что не могут другие. Поэтому он столько забивает и 
столько зарабатывает очков. За такими хоккеистами интересно наблюдать. От 
их хоккея получаешь истинное удовольствие. 
 - Экс-защитник НХЛ Владимир Малахов мне сказал однажды: "Ну, а что 
Макдэвид? Паша Буре в лучшие годы его бы обогнал".  
 - Я не думаю, всему свое время. Я закончил играть уже 20 лет назад. Теперь 
все по-другому, и мне не нравится, когда сравнивают поколения. Сейчас 
хоккеисты больше, быстрее, тренируются иначе, уже другая экипировка - те же 
коньки. Вряд ли я обогнал бы Макдэвида. И он ведь не просто подхватывает 
шайбу и бежит, он еще обводит по три-четыре человека. 
- В свое время вы приняли решение отказаться от американского гражданства. 
Теперь не жалеете, что сдали назад паспорт США?  
 - Я уже много раз говорил, что никогда ни о чем не жалею. И всегда стараюсь 
играть вдолгую. Как получилось, так получилось. Но я тогда принял осознанное 
решение. Как вот уезжал в Америку в 20 лет, уже имея определенный 
хоккейный опыт. Это было не тяжело. И то же самое здесь. Теперь время 
показывает, что я все сделал правильно. 
 - Если у вас паспорт США, то надо платить больше налогов?  
 - Дело не в этом. Раньше я работал в Америке, мне приходилось жить на две 
страны. А когда я закончил играть в хоккей, то понял, что разрываться между 
двумя государствами не хочу. Ну зачем? Мне больше нравится быть у себя 
дома в России. Поэтому принял решение, что я и моя будущая семья будем 
жить в своей стране. И вообще даже так вопрос не стоял. Конечно, Россия. Я 
даже в 90-х каждое лето во время отпуска приезжал домой, когда некоторые 
энхаэловцы этого не делали. Северная Америка была местом работы. И когда 
эта работа подошла к концу, я сдал паспорт. 
"Мой сын перестал ходить на хоккей. Надо учиться!" 
 - Ваш сын Павел Буре по-прежнему занимается хоккеем?  



 

 

 - Он у меня занимался с четырех лет. Сейчас ему десять. Но с сентября он не 
ходит на хоккей. 
 - Почему?  
 - Потому что мы приняли решение, что он должен посвящать все время школе. 
 - Не повлияет ли эта пауза на его спортивное будущее?  
 - Я никогда не делаю ничего с бухты-барахты. Принимаю решения на основе 
своего опыта и предупреждаю заранее. Я сказал сыну в семь лет: "Теперь ты 
идешь в школу. И сразу тебе говорю: если не будешь успевать по урокам, не 
сможешь совмещать с хоккеем - надо будет что-то выбирать. И это будет 
учеба". 
В школе пару лет давали поблажки и смотрели, сможет ли он успевать и там, и 
там. Было очень сложно, потому что на тренировку ехать два с половиной часа. 
Школа и хоккей в разных концах Москвы. Не так давно я сказал сыну: "Даю тебе 
последний год. Не будешь успевать - до свидания". И вот с 1 сентября он у 
меня ходит только в школу. 
- А я знаю кучу историй о хоккеистах, которые рассказывают, что в детстве 
забивали на учебу, проводя все время на катке. Поэтому и стали большими 
профи.  
 - Я же не сказал об этом 31 августа. И для меня это принципиальный момент. 
Родители могут подсказать. Но если ты не справляешься, то отец направит 
туда, куда нужно. 
И мы в советское время на школу не забивали. Может быть, нам делали 
поблажки. И с девяти лет я учился в спортклассе. Но нам учителя всегда 
говорили, что мы занимаемся в обычной общеобразовательной школе: "Если 
вы не будете хорошо учиться, мы вас не отпустим на тренировки". И мы 
старались везде успевать - учились, зубрили, сдавали. Но забить ты не мог. 
"Если Овечкин наберет 1500 очков, это будет шикарно" 
 - Александр Овечкин совсем скоро подберется к отметке в 1500 очков за 
карьеру в НХЛ. Ваша реакция?  
 - Впечатляют даже 1000 очков. А тут будут полторы тысячи! Это же сколько 
надо играть! 
 - Когда набираешь много очков, то значит, тебя ставят в первое звено, дают 
много времени в большинстве.  
 - Конечно, просто так ничего не будет. Я всю жизнь играл в первых пятерках. 
Но начинал-то с четвертых! 
 - Вы уезжали в "Ванкувер" как звезда советского хоккея.  
 - Первый матч в НХЛ я начал в четвертом звене. Другое дело, что закончил его 
уже в первом. Но молодому сразу ничего не дадут. Все зависит от тебя. Играй, 
доказывай. Если делаешь что-то, что нравится тренеру и зрителям, конечно 
пойдешь наверх. 
Когда я играл в четвертом звене, то знал, что меня выпустят на лед один раз за 
период, но я должен за эту одну смену сделать что-то такое, чтобы меня 
поставили выше. Например, забить гол. Место в топе надо заслужить. 
- Вас на драфте мог выбрать "Детройт". Играли бы в Русской Пятерке.  
 - Не факт. Мой драфт проходил в 1989 году, а Русская Пятерка была создана в 
1996-м. Неизвестно, как было бы, и попал бы я в это звено. Так нельзя 
загадывать. 
 - Какой момент надо было изменить в 1994 году, чтобы ваш "Ванкувер" 
завоевал Кубок Стэнли?  
 - Я не назову один эпизод в финале с "Рейнджерс", который радикально 
повлиял бы на ситуацию. Мы вообще в первом раунде могли вылететь, когда с 
"Калгари" горели 1-3 в серии. 



 

 

Вообще считаю, что каждый должен хорошо заниматься своим делом. Моим 
делом было забивать голы. Я в том плей-офф забросил 16 шайб. Кто-нибудь 
еще такое сделал? Нет. Так что свою работу я сделал очень хорошо. 
В нашей команде каждый пытался делать все, что возможно. "Ванкувер" 
вообще был достаточно средним клубом по составу. Просто ребята в тот год 
сыграли выше своих возможностей. Вот я забросил не восемь шайб за плей-
офф, а в два раза больше. Вратарь все ловил, защитник нормально 
защищались. Не надо гневить Бога, "Ванкувер" и так в тот год выступил 
шикарно. 
"В хоккее надо ввести маски и ошейники" 
 - Нужно ли сделать обязательной защиту шеи для хоккеистов? Посмотрите на 
трагедию с Адамом Джонсоном в Великобритании.  
 - Когда я начинал играть, то еще многие хоккеисты выступали без шлемов. 
Назову великого защитника Ларри Робинсона - он всю жизнь не признавал 
каску. А потом начал играть не только в шлеме, но еще и в маске. 
Сейчас я играю в хоккей пару раз в неделю с уважаемыми людьми. И я всех 
заставляю надевать не только шлем, но и маску. Я считаю, что это надо ввести 
в профессиональном хоккее. И полные маски, и "ошейники" для защиты горла. 
Я это проходил сам. Помню, как нам сказали: "Дети, надевайте маски, так вы 
будете играть до 18 лет". Несколько месяцев это казалось очень неудобным, но 
потом все привыкли. И я до сих пор играю в маске, даже ее не замечая. Это уже 
привычка. 
Хоккей становится быстрее, игроки сильнее, шайба летает по площадке как 
пуля. Ладно, тебе выбили зубы. Не увернулся, твои проблемы. Если 
нерасторопный, то будешь ходить без зубов. Но ты можешь обезопасить себя 
от очень многих травм. 
Сколько раз людям ломали челюсти? Один эпизод, и ты вылетел из игры на 
несколько недель, потом мучаешься. Так почему же не перейти на полную 
защиту? Это же во всеобщих интересах. И "ошейники" нужны, потому что люди 
умирают. Хоккей - это опасный вид спорта. Вообще не вижу, в чем проблема. 
- Какой был самый опасный случай в вашей карьере?  
 - Я такого не назову. Потому что всегда пытался смотреть, где шайба. Надо 
было предугадывать, уворачиваться. Помню, как в старом "Монреале" все 
наезжали на игрока, когда ему попадали шайбой в лицо. Это значит, что он 
плохо следит за игрой. 
Сейчас скорости выше, ты можешь уже не успеть с реакцией. Ребята щелкают с 
сумасшедшей силой. А значит, нужно идти в ногу со временем, усиливая 
защиту. 
 - Это нормально, что главного тренера СКА Романа Ротенберга 
дисквалифицировали на один матч только за то, что он что-то сказал о судьях? 
А раньше так наказывали Андрея Разина.  
 - Надо смотреть правила, регламент КХЛ. Если там так записано - значит, ты 
предупрежден заранее. Понимаю, что на эмоциях после матча можно сказать 
что угодно. Но поэтому тренером не так легко работать. 
Я вот общался со Славой Быковым. Когда он возглавлял сборную России и 
клубы, то всегда стоял на лавке с непроницаемым лицом. Ребята делают 
ошибки, пропускают голы, а он даже не волнуется. 
Говорю ему: "Слава, я бы так не смог. Я бы клюшку об бортик сломал. А ты - 
красавец!" Вот поэтому я и не работаю тренером. 
"Емельяненко мог бы уронить Тайсона" 
 - Федор Емельяненко планировал провести бой с Майком Тайсоном, но 
Железный Майк недавно от этого отказался. Правильно сделал?  



 

 

 - Да? Бой по боксерским правилам планировался, но они еще не подписали 
контракт. Тайсон отказался? Интересно, я узнаю у Феди, мы общаемся. 
Знаете, Емельяненко боксирует на уровне минимум мастера спорта. Да, Тайсон 
- великий боксер. Но он старше на 10 лет. И если тяжеловес, к тому же мастер 
спорта, тебе пробьет, то мало не покажется. Если бы Федя попал, то Тайсон бы 
упал. 
Понятно, что тут вопрос в том, кто попадет первым. Но думаю, что Емельяненко 
имел бы в таком бою неплохие шансы. 
 - Вы с ним тренировались?  
 - Да, и в Федю не так легко попасть. Я видел, как он боксировал с кандидатом в 
мастера спорта. Он вырубил его одним ударом. 
Я занимался борьбой и знаю, что это такое - выдержать хотя бы один раунд. Ты 
можешь через минуту умереть, когда кончатся силы. А если раунд по три 
минуты, то надо готовиться. Тот, кто не занимался борьбой или боксом, этого 
не поймет. Нагрузка сумасшедшая! Ты задохнешься в ринге, тебя просто 
оттуда уведут. Я сам это проходил. 
- А зачем Емельяненко в последние годы шел на бои? Мог бы давно уже 
закончить.  
 - Федя - уникальный спортсмен. Если чувствует в себе силы, то почему бы не 
попробовать? Один раз он мне в зале дал руку на болевой прием. Там был 
такой захват, что вырваться невозможно. Или перелом руки, или стучишь по 
полу, что сдаешься. 
Федя такой: "Ломай руку, я вырвусь". Я попробовал это сделать. И не понял как, 
но он вырвался. Его даже на удушающий прием почти не поймаешь! 
Посмотрите его бои, когда он попался, его головой в пол воткнули. После таких 
ударов нормальный человек не встает. Но Федя не просто встал, а еще 
выиграл бой. 
Мы достаточно давно дружим. Я этим горжусь и понимаю, что на таких людей 
интересно смотреть. Они уникальны в своем виде спорта. Или как я 
познакомился с Майклом Джорданом. Мы с ним проводили время, потом я 
видел его в Ванкувере, я сидел в первом ряду на баскетболе. В матче против 
"Гриззлис" два спортсмена выпрыгивают за мячом. Один профессионал из НБА 
вниз пошел, а Джордан в воздухе остался висеть и в кольцо попал. Вот как он 
это делает? Я не знаю. Поэтому он и Майкл Джордан.  
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Молодежная сборная России по хоккею 

 
Игорь Римашевский: на Кубке Будущего нет слабых команд (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023) 
Нападающий сборной России U20 Егор Римашевский в интервью 
корреспонденту AllHockey.Ru Владиславу Уткину поделился впечатлениями от 
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проходящего в Санкт-Петербурге Кубка Будущего, а также рассказал о том, как 
у него обстоят дела в московском "Динамо". 
Кубок Будущего: Россия U20 победила Беларусь U20  
- Егор, каковы итоги победного матча с молодежной сборной Беларуси, в 
котором вы выиграли со счетом 3:0? 
- Только положительные. Сейчас у нас с белорусами всегда равные игры. Если 
раньше счета были разгромными, то сейчас они более-менее равные. Первый 
период, считаю, мы провалили. У нас мало бросков было, вратарь подтянул 
команду. А затем перехватили инициативу. 
- Как тебе атмосфера на турнире? 
- Мне все нравится, здесь очень круто. В прошлом году у меня не получилось 
попасть. Болельщики поддерживают, атмосфера классная. 
- Ну, и уровень соперников тоже неплохой. 
- Да, согласен. Многие ребята находятся на ведущих ролях в МХЛ, а кто-то и в 
КХЛ. Белорусский чемпионат тоже стал сильным. Здесь нет слабых команд и 
проходных матчей.  
- Насколько тяжело было психологически перестроиться после матча со 
сборной Казахстана, в котором вы выиграли со счетом 12:1? 
- Все уже взрослые, у нас уже не детский хоккей. Как сказал Николай 
Анатольевич Воеводин, мы пять минут порадовались и начали готовиться.  
- Сегодня вы сыграете на турнире в формате три на три. Как относишься к 
этому виду хоккея? 
- Положительно. Я ни разу в него не играл, но смотрел турниры. Интересный 
формат, очень хочется поучаствовать. 
- Ты родился в Жлобине, в Беларуси. Являются ли для тебя принципиальными 
матчи против белорусов? 
- Они всегда принципиальны. Не буду скрывать, у меня был небольшой 
мандраж перед последней игрой. Я немного волновался. В составе 
белорусской сборной много ребят, тренировавшихся у моего отца, с которыми я 
до сих пор поддерживаю отношения и готовлюсь к сезону летом. Всегда рад с 
ними встретиться.  
- Ты был вызван в сборную вместе с Игорем Чернышовым и Артемом 
Кудашовым из московского "Динамо". Они облегчили тебе адаптацию в 
команде? 
- Не сказал бы, что мне нужно было адаптироваться. С кем-то из ребят я уже 
ранее встречался. Тем более, мы все в одном чемпионате играем. Понятно, что 
всегда приятно, когда несколько человек из твоей команды вызывают. Но я не 
думаю, что мне было тяжело адаптироваться.  
- С Игорем ты еще в молодежном "Динамо" играл в одном звене. Давно знаете 
друг друга! 
- Да, это чувствуется. Мы можем друг другу отдавать передачи не глядя. Артем 
Кудашов тоже играл с нами в звене, поэтому мы чувствуем друг друга.  
- Держитесь вместе в команде или наоборот, раздельно? 
- Мы со всеми общаемся. Кудашов в раздевалке сидит с другой стороны, 
например. Так что нет такого, что мы отдельно держимся. 
- А в динамовской раздевалке вы рядом сидите? 
- Нет, также отдельно. Я сижу рядом с Андреем Никоновым и Седриком 
Пакеттом. 
- Как у тебя с английским? Получается общаться с Пакеттом, Уилом, Менеллом 
и О`Деллом? 
- Все иностранцы у нас общительные, к ним всегда можно подойти и что-нибудь 
спросить. Английский учу, в школе я как-то упустил его. Сейчас подтягиваю 



 

 

язык и стараюсь разговаривать с ними. Тренер общается с ними по-английски, я 
подслушиваю, о чем они говорят. 
- На каком уровне сейчас у тебя находится язык? 
- Сложно сказать... Простыми фразами могу общаться. 
- Лет ми спик фром май харт ин инглиш, как-то так? 
- Да, как-то так (улыбается). 
- В этом году тебя на более-менее постоянной основе подключили к первой 
команде московского "Динамо". Чувствуешь ли свой прогресс? 
- Насчет прогресса мне сложно судить. Чувствую себя более уверенно. В 
начале сборов мне было тяжеловато. Новый коллектив, мы с молодыми 
ребятами вместе держались. Но тренер сразу сказал, что у нас нет деления на 
младших и старших, что все равны. Все ребята у нас общительные, это очень 
помогает. 
- В каких конкретно компонентах прибавляешь? 
- Думаю, в скорости и силовой борьбе. Начал быстрее читать моменты. В КХЛ у 
тебя мало времени. Как только ты принял шайбу, тебя уже накрывают. 
- Помнишь ли ты свой дебютный матч в КХЛ с "Амуром"? Какие эмоции тогда 
испытывал?  
- Эмоции были просто прекрасные! Уже в первой смене у меня получилось 
отметиться голевой передачей. Мандража никакого не было, потому что на 
предсезонке мы играли с сильными командами. Психологически я был готов ко 
всему. Тренерский штаб подбадривал, ребята помогали. Не было такого, чтобы 
на меня вешали всех собак из-за ошибок. 
- У тебя уже три результативных передачи в КХЛ, а вот гол все никак не 
приходит. Что мешает? 
- Не могу ответить на этот вопрос. Когда придет, тогда и придет. Не могу 
загадывать на этот счет. 
- Гусев с тобой играет на одной позиции левого нападающего. Часто ли 
спрашиваешь у него советов? 
- Это мастер, который может забить из любой ситуации. Я же пока только учусь. 
- С кем из взрослых ребят в "Динамо" ты лучше всего сдружился? 
- Сложно сказать... Со всеми хорошо общаюсь. С Игорем Ожигановым вот 
наладили хорошее общение. Вообще, у нас в команде все ребята могут с тобой 
пообщаться, поделиться опытом.  
- В этом году в первую команду заходит много ребят - ты, Кудашов, Чернышов, 
который играл еще в прошлом сезоне. Чем так талантливо поколение 2005 года 
рождения? 
- Не знаю, со стороны виднее. Могу сказать, что мы сделали шаг вперед под 
руководством Антона Антоновича Корредора, который с самого детства учил 
нас правильно играть в обороне. Это очень важно, когда ты входишь в первую 
команду. Антон Антонович дал нам хороший опыт. 
- Какую пользу ты рассчитываешь получить от Кубка Будущего? 
- Это международный турнир. Игровая практика всегда нужна, играть приятнее, 
чем тренироваться. 

https://allhockey.ru/article/show/495371-
Igor_Rimashevskij_na_Kubke_Buduschego_net_slabyh_komand 

К заголовкам сообщений 

Иван Янченко - о победе над Беларусью U20 и желании забросить 
минскому "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 ноября 
2023) 

https://allhockey.ru/article/show/495371-Igor_Rimashevskij_na_Kubke_Buduschego_net_slabyh_komand
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Нападающий молодежной сборной России и уроженец Гомеля Иван Янченко в 
интервью корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги матча Кубка 
Будущего против команды Беларуси U20 (3:0), в котором он отдал голевую 
передачу. 
 - Обыграли сегодня сборную Беларуси. Решили на пару с Егором 
Римашевским прибить соперника, что первых два гола организовали? 
 - Делали свою работу, что умеем. В целом ничего такого (смеется). Что умеем, 
то и делали. 
 - Может перед игрой вас просто драниками кормили? 
 - Нет (смеется). В удовольствие поиграли. И для меня, и для него - это простой 
индивидуальный матч. Просто показать, доказать. 
 - Как вам турнир и сама организация? 
 - Все отлично. Много болельщиков сегодня было. Пять тысяч с чем-то. 
Атмосфера классная. Люди не сидят на месте, не молчат, поддерживают. 
Хороший уровень. 
 - В этом сезоне вы дебютировали в КХЛ, даже отдали результативный пас. 
Когда стоит ждать гола? 
 - Сам думаю об этом. Надеюсь в скором времени. 
 - Продолжите рубрику на "Минск-Арене" "белорус забьет "Динамо"? 
 - Было бы идеально (смеется). 
 - В воскресенье турнир 3 на 3. Чего ожидаете от него? 
 - Прикольное мероприятие. Покайфовать, в первую очередь, с ребятами. Не 
знаю, как это зайдет болельщикам. Интересно это или нет. Ребятам техничным 
будет прикольно повозиться с шайбочкой, позабивать голы. 
 - В последний день турнира сыграете с юниорской сборной России, где ребята 
моложе вас на два года. Чего от этой игры ожидаете? 
 - Играли две двусторонки в Москве в Новогорске. Так не прямо уж легко было. 
Поэтому все равно будем заряжены на борьбу, на победу, как всегда. 

https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2023/11/05/ivan-janchenko-o-
pobede-nad-belarusju-u20-i-zhelanii-zabrosit-minskomu-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Егор Соловьев - о Кубке Будущего, лидерстве в списке бомбардиров МХЛ 
и возможно дебюте за ЦСКА (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 
ноября 2023) 
Нападающий молодежной сборной России Егор Соловьев в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал об участии в Кубке 
Будущего. 
 - Насколько приятно было получить вызов в молодежную сборную для участия 
в Кубке Будущего? 
 - Просто отрадно. 
 - Вы сыграли в основном турнире только в первой игре против сборной 
Казахстана, а вчера не попали в состав. Завтра против юниорской сборной 
России будете играть? 
 - Пока не знаю. Нам ближе к вечеру состав скинут, и тогда только станет ясно, 
буду я играть или нет. 
 - Сегодня в турнире "3 на 3" немножко оторвались и почувствовали кайф? 
 - Да. Спасибо, что дали сыграть на этом турнире и позабивать голы. 
 - Хотелось бы узнать, откуда вы сами и как попали в систему ЦСКА? Ведь там 
вы не сразу были. 

https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2023/11/05/ivan-janchenko-o-pobede-nad-belarusju-u20-i-zhelanii-zabrosit-minskomu-dinamo/
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 - Да, это так. Из системы "Витязя" пришел. Играл в Подольске, и ЦСКА оттуда 
меня забрало. 
 - А откуда такой хороший бросок, отрабатываете на тренировке? 
 - Просто с отцом с детства отрабатывал. 
 - Вы являетесь лучшим бомбардиром чемпионата МХЛ, не давит ли это? 
 - А уже нет. Сегодня в раздевалке только пацаны мне сказали. А так не давило. 
 - Какие вообще цели вы ставите перед собой на этот сезон? 
 - Выиграть Кубок Харламова с "Красной Армией" и дебют в КХЛ. 
 - То есть дебют за ЦСКА в чемпионате КХЛ в этом сезоне вполне возможен? 
 - Надеюсь, что да. А там как решат тренеры. Дальше уже будет яснее.  

https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2023/11/05/egor-solovev-o-
kubke-buduschego-liderstve-v-spiske-bombardirov-mhl-i-vozmozhno-debjute-za-
cska/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий сборной России U‑20 Осипов о победе на турнире 3×3: 
"Возраст сыграл свою роль" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 ноября 2023) 
Нападающий сборной России U‑20 Осипов о победе на турнире 3×3: "Возраст 
сыграл свою роль"  
Нападающий молодежной сборной России по хоккею U‑20 Григорий Осипов в 
разговоре с "Матч ТВ" заявил, что разница в возрасте стала ключевым 
фактором победы его команды над юниорской сборной России U‑18 на турнире 
3×3. 
Молодежная сборная России по хоккею (для игроков не старше 20 лет) 
одержала победу над соотечественниками из команды для игроков до 18 лет в 
финале турнира "Лига Ставок Кубок Будущего" в Санкт‑Петербурге. 
Финальная встреча завершилась со счетом 4:2 (0:0, 3:1, 1:1). Осипов забросил 
одну из шайб в составе победителей. 
 - Хорошая игра. Парни помладше бились, старались, но возраст сыграл свою 
роль, поэтому мы выиграли. Чувствуется, что у нас больше уверенности, опыта. 
Возможно, кто‑то из команды соперника проводит только первый сезон в МХЛ. 
Так что опыт и уверенность сыграли главные роли. На каждый турнир 
настраиваемся одинаково, 3×3 - не исключение. Я поставил перед собой задачу 
быть лучшим. Получается ли? Когда как, - сказал Осипов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974456_Napadajushhij_sbornoj_Rossii_
U20_Osipov_o_pobede_na_turnire_33_Vozrast_sygral_svoju_rol 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России - победитель турнира 3х3 в Санкт-
Петербурге (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 5 ноября 
2023) 
В перерыве между матчами Кубка Будущего команды не теряли времени 
даром.  
На Кубке Будущего в Санкт-Петербурге перерыв между матчами, но сборные 
приняли участие в турнире 3х3. Команды России (U18 и U20), Беларуси и 
Казахстана сыграли два полуфинала и финал. Победу одержала молодежная 
российская сборная.  
В первом полуфинале сборная России U20 крупно обыграла Казахстан (7:0). Во 
втором российские юниоры оказались сильнее белорусов (6:4). Матч за третье 
место остался за молодежной сборной Беларуси (5:1).  

https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2023/11/05/egor-solovev-o-kubke-buduschego-liderstve-v-spiske-bombardirov-mhl-i-vozmozhno-debjute-za-cska/
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В финале сошлись две сборные России и победила команда постарше. После 
безголевого первого периода молодежная сборная создала себе задел в три 
шайбы, голами отметились Григорий Осипов (в большинстве), Егор Соловьев и 
Николай Хворов. Юниоры ответили шайбой Егора Горбунова. В третьем 
периоде соперники обменялись взятиями ворот. Итоговый счет - 4:2 в пользу 
России U20.  
Лучшие игроки турнира 
Лучший вратарь - Евгений Волохин ("Мамонты Югры", Россия U20) 
 Лучший защитник - Никита Жихарев ("Динамо" Минск, Беларусь U20) 
 Лучший снайпер - Степан Звягин ("Динамо-Шинник", Беларусь U20) 
 MVP - Максим Великов ("Красная Армия", Россия U20) 
 Экстремальный игрок - Максим Филимонов ("Атлант", Россия U18)  

https://mhl.khl.ru/news/20028/1048155/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

В Америке уже мечтают о русской тройке. Чинахов - Воронков - Марченко 
вытащать "Коламбус" со дна? (Sport24.ru, Москва, 5 ноября 2023) 
Они уже в основе и лучшие в команде.  
Потенциально "Коламбус" - одна из самых русских команд НХЛ . 
"Потенциально" потому что далеко не все наши соотечественники являются 
крепкими игроками основы. Егор Чинахов только недавно восстановился от 
травмы, а Даниил Тарасов до сих пор находится в лазарете. Дмитрий Воронков 
начинал сезон в фарм-клубе, а Кирилл Марченко успел попасть в запас. И 
только новичок "Блю Джекетс" Иван Проворов играет и регулярно набирает 
очки. С 0+8 в 7 играх наш защитник - лучший бомбардир команды.  
И если в октябре представить русскую тройку было почти невозможно, то 
теперь американские болельщики и журналисты говорят об этом во весь голос. 
Они буквально просят поставить трех русских вместе. Русской пятерки, как 
когда-то в "Детройте", не получится, не хватает одного защитника, а вот звено 
Чинахов - Воронков - Марченко уже не выглядит чем-то фантастическим. Как же 
случилось так, что русские парни - лучшие игроки тонущего "Коламбуса"?  
Не справившись с "Вашингтоном", "Коламбус" потерпел уже пятое поражение в 
последних шести играх. Главный тренер команды Паскаль Венсан не 
стесняется критиковать Джонни Годро и сокращать игровое время своей 
главной звезды. Надо сказать, что малыш Годро и правда разочаровывает. С 
начала сезона у него всего одна шайба и нулевой КПД в большинстве. 
Собственно, именно на Годро с Марченко была сделана ставка в большинстве, 
которая не сыграла. Оттого Кирилл на какое-то время присел в запас. С Годро 
нечто подобное проделывать пока не решаются.  
Время, проведенное в запасе, не надломило Марченко. Он вернулся и забил, а 
его гол помог "Коламбусу" победить "Тампу". И именно в этой встрече 
образовалась их связка с Воронковым. Когда-то они играли вместе за 
молодежную сборную России. Не в одном звене, но в одной команде, которая 
дошла до финала и уступила там канадцам. Так или иначе, они давно знают 
друг друга, а Марченко, который еще в прошлом сезоне сам был новичком, 
выступает переводчиком для скромного Воронкова.  

https://mhl.khl.ru/news/20028/1048155/


 

 

Американские обозреватели отмечают влияние Марченко не только на 
Воронкова, но и на весь коллектив. По их словам, Кирилл - душа раздевалки. 
Его даже сравнили с "золотистым ретривером". Он, подобно это породе собаки, 
искреннее радуется жизни и любимой игре. Воронков другой, но они с Марченко 
дополняют друг друга. На льду - в том числе. Если в прошлой игре Дмитрий 
помог отличиться Кириллу, то теперь наоборот: Марченко бросал по воротам 
"Вашингтона", а его соотечественник с пятака подправил шайбу в ворота. 
Русская связка работает как часы. Но есть ли в ней место третьему парню из 
нашей страны?  
До недавнего времени Егор Чинахов играл в АХЛ. Туда он отправился для 
набора формы после травмы. Первую игру он провел по нулям, во второй 
отметился первой шайбой в сезоне, а в третьей показал свой потенциал: 
голевая передача и сразу два гола в большинстве, причем оба - кистевыми 
бросками из левого круга вбрасывания. Чинахов напомнил, что у него 
действительно элитный бросок. Главный тренер "Коламбуса" тоже его оценил и 
вызвал омича в основу.  
"Чинахов был хорош, в своей второй смене обыграл защитника один на один и 
выскочил на ворота. У него были хорошие моменты, он катил, выигрывал 
борьбу, так что он заслужил быть в составе", - сказал Венсан про первый матч 
Чинахова в этом сезоне НХЛ. В игре с "Вашингтоном" Егор провел на льду 
18:14 минут - больше, чем кто-либо из форвардов "жакетов", нанес 5 бросков, 
но не забил.  
Интересно, что после вызова Чинахова в основу для Воронкова и Марченко 
поменяли центра. Если с "Тампой" они играли с Коулом Силлинджером, то на 
"Вашингтон" вышли с новичком этого сезона Адамом Фантилли. Эту 
перестановку можно объяснить тем, что Чинахов и Силлинджер уже имеют 
опыт совместной игры. Еще предыдущий наставник "Коламбуса" ставил их в 
одну тройку, начиная с турнира новичков. Так есть ли смысл создавать русскую 
тройку, если у Чинахова уже есть сыгранный с ним напарник, а Марченко с 
Воронковым в сущности все равно, кто с ними третий?  
Посмотреть хотя бы разок на тройку Чинахов - Воронков - Марченко было бы 
любопытно. И пока у "Коламбуса" дела идут не лучшим образом, шансы на это 
довольно велики. Если игра не идет - надо пробовать разные варианты. 
Загвоздка в том, что Воронков хоть и имеет опыт игры в центре, уже довольно 
давно выходит на краю нападения. В "Ак Барсе" в его звене с Радуловым роль 
центрфорварда исполнял Илья Сафонов. Для того, чтобы вспомнить как играть 
в центре и подтянуть игру на точке, понадобится какое-то время. Есть ли оно у 
"Блю Джекетс"? Если да, то они могут получить в лице Воронкова солидного 
силового центра, а все мы - Русскую тройку.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-amerike-uzhe-mechtayut-o-russkoy-troyke-
chinakhov-voronkov-marchenko-vytashchat-kolambus-so-dna 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Анисин исполнил песню "Дым сигарет с ментолом" после 
победы в матче ВХЛ (ТАСС, Москва, 5 ноября 2023) 
Хоккеист "Норильска" Михаил Анисин устроил концерт после победы в матче 
чемпионата Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) против красноярского 
"Сокола". Об этом сообщает корреспондент ТАСС с места событий.  
После матча с принципиальным соперником, завершившимся победой 
норильчан со счетом 4:3, Анисин взял микрофон и исполнил несколько песен. 
Наибольший успех у зрителей вызвала композиция "Дым сигарет с ментолом" 

https://sport24.ru/hockey/article-v-amerike-uzhe-mechtayut-o-russkoy-troyke-chinakhov-voronkov-marchenko-vytashchat-kolambus-so-dna
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(в оригинале исполняет группа "Нэнси"). Болельщики включили фонарики на 
своих мобильных телефонах и подпевали хоккеисту.  
Специальным гостем матча стал член Зала хоккейной славы в Торонто Павел 
Буре, который перед игрой произвел символическое вбрасывание.  
Анисину 35 лет. В 2012 году в составе московского "Динамо" он стал 
обладателем Кубка Гагарина и лучшим снайпером турнира.  

https://tass.ru/sport/19208693 

К заголовкам сообщений 

Щитов о Кучерове: "Пример для всех российских мальчишек. Один из 
лучших представителей отечественной школы" (Sports.ru, Москва, 5 
ноября 2023) 
Никита Щитов считает Никиту Кучерова примером для молодых хоккеистов.  
Нападающий "Тампы" набрал 5 (1+4) очков в матче против "Оттавы". В общей 
сложности в активе форварда 16 (7+9) баллов в 11 играх. 
"Кучеров стабильно набирает очки. Насколько помню, его в этом сезоне 
переводили в третье звено. 
Никита - большой мастер, один из лучших представителей нашей 
отечественной школы, которая здорово работает. 
Ничего удивительного в этом нет. На его счету, напомню, бомбардирский 
рекорд среди россиян. 
Для всех российских мальчишек он является примером", - сказал бывший игрок 
клубов КХЛ Никита Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115618032-shhitov-o-kucherove-odin-iz-luchshix-
predstavitelej-nashej-shkoly.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В истории НХЛ много игроков из России, а тренеров - единицы 
(Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 5 ноября 2023) 
В лиге работали Фетисов и Третьяк, а теперь Илья Воробьев стажируется в 
"Ванкувере" 
Одна из самых неожиданных новостей для российских болельщиков на старте 
сезона Национальной хоккейной лиги (НХЛ) связана не с кем-то из игроков, а с 
тренером. В октябре "Матч ТВ" сообщил, что бывший наставник сборной 
России, СКА и "Металлурга" Илья Воробьев на три домашних матча войдет в 
тренерский штаб "Ванкувер Кэнакс" в качестве видеоассистента по разбору 
тактики. 
Вскоре и сам специалист подтвердил новость в разговоре со "Спорт-
Экспрессом": "Я еду в Ванкувер, буду там 25 октября. У меня есть обратный 
билет, но он возвратный, можно изменить дату. Для меня это хорошая 
возможность попасть в организацию, посмотреть работу изнутри. Ничего не 
загадываю на будущее, все будет видно там". 
Наверняка важную роль в приглашении Воробьева сыграли его знакомства с 
генменеджером "Ванкувера" Патриком Альвином, ассистентом главного 
тренера Сергеем Гончаром и экс-тренером "Металлурга" Майком Кинэном, 
который является большим авторитетом в Северной Америке и иногда 
консультирует клубы НХЛ. 

https://tass.ru/sport/19208693
https://www.sports.ru/hockey/1115618032-shhitov-o-kucherove-odin-iz-luchshix-predstavitelej-nashej-shkoly.html
https://www.sports.ru/hockey/1115618032-shhitov-o-kucherove-odin-iz-luchshix-predstavitelej-nashej-shkoly.html
https://allhockey.ru/news/show/495432-Schitov_Kucherov_primer_dlya_vseh_rossijskih_mal_chishek
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nikita-schitov-podelilsya-vpechatleniyami-ot-igry-forvarda-tampy-nikity-kucherova-2142102/


 

 

"Ванкувер" победил в двух из трех матчах с участием Воробьева - разгромил 
"Сент-Луис Блюз" (5:0) и "Нэшвилл Предаторз" (5:2), но уступил в овертайме 
"Нью-Йорк Рейнджерс" (3:4). Хватило ли этого руководству "Кэнакс", чтобы 
продлить командировку россиянина - неизвестно. Но и новостей о возвращении 
специалиста в Россию пока тоже не было. 
Илья Воробьев - не первый российский тренер, который решил попробовать 
свои силы в НХЛ. Ранее в североамериканской лиге трудоустраивались семь 
тренеров. "Ведомости. Спорт" рассказывает, насколько они были успешны. 
Как российские тренеры работали в НХЛ 
Зинэтула Билялетдинов ("Виннипег", "Аризона"). 1993-1997 гг. Один из самых 
титулованных тренеров в истории российского хоккея всю карьеру игрока 
провел в московском "Динамо", после ее завершения в 1988-м вошел в штаб 
команды в качестве ассистента. Спустя пять лет главного тренера коллектива 
Петра Воробьева (отца Ильи) пригласил на работу немецкий "Франкфурт 
Лайонс". Билялетдинов рассматривался в качестве его сменщика, но тогда же 
перспективному специалисту предложили войти в штаб "Виннипега". 
Молодого тренера пригласил лично генеральный менеджер клуба Майк Смит, 
который был большим фанатом Билялетдинова еще со времен его игровой 
карьеры - считал, что это единственный советский защитник, выступающий в 
канадской манере. Да и в целом Смит внимательно следил за российским 
рынком - именно при нем в "Виннипеге" оказались, например, Алексей Жамнов 
и Николай Хабибулин. 
В общем Билялетдинов согласился. Правда, Смита уволили в том же сезоне 
1993/94, но российский специалист задержался в Северной Америке на четыре 
года - отвечал за игру в меньшинстве. 
Тренерская карьера Зинэтулы Билялетдинова продолжается с 1988 г. /Спорт-
Экспресс/ИТАР-ТАСС  
Как рассказывал Билялетдинов, больше всего в НХЛ его поразило внимание к 
деталям. Специалист сравнивал подготовку к матчам в лиге с подготовкой к 
бою. "НХЛ - это громадная машина. Там все отлажено до мелочей, включая 
вопросы как личной, так и игровой дисциплины. Эта обученность идет с 
детского уровня. А хорошо обученный человек всегда быстро 
приспосабливается к любому тренеру и любым игровым требованиям. Даже в 
лучшие годы советского хоккея мы не могли похвастаться таким уровнем 
обученности и, я бы сказал, конкретики: когда все комбинации и приемы на 
льду расписаны до деталей", - отмечал наставник в интервью РБК. 
В должности ассистента главного тренера "Джетс" Билялетдинов не выиграл 
трофеев, но успел поработать и в Американской хоккейной лиге (АХЛ, вторая 
по силам лига Северной Америки), и застать переезд франшизы в Финикс. В 
1997-м Билялетдинова уволили вместе со всем штабом. 
Через четыре года специалиста вновь позвали в НХЛ - тренером по развитию 
игроков в систему "Чикаго Блэкхокс". Но главный тренер Алпо Сухонен не 
допускал Билялетдинова до основной команды и, получив предложение 
вернуться от "Динамо", наставник долго не думал. Прославился же тренер 
благодаря работе с "Ак Барсом", с которым завоевал три Кубка Гагарина. 
Василий Тихонов ("Сан-Хосе Шаркс"). 1993-1996 гг. Если Билялетдинов был 
первым тренером в НХЛ, то Василий Тихонов первым из россиян возглавил 
профессиональный американский клуб. Рассказываем по порядку. В 1993-м 
сын знаменитого тренера сборной СССР Виктора Тихонова, здорово 
проявивший себя при работе с рижским "Динамо" и финским "Эссятом", 
получил приглашение из "Сан-Хосе Шаркс". На тот момент клубу из 
Калифорнии было всего два года. 



 

 

Изначально Тихонова взяли, чтобы консультировать руководство по 
перспективным европейским игрокам, но вскоре специалист вошел в 
тренерский штаб Кевина Константина. "Василий - кладезь хоккейных знаний, 
которые он собирал много лет из трех источников, - отмечал американский 
наставник. - Первый - русские методы обучения хоккею. Второй - его семья. 
Третий - его собственная разнообразная тренерская карьера. Эти знания нам 
очень пригодятся, особенно теперь, когда в НХЛ приезжает много игроков из 
других стран". 
Василий Тихонов провел в системе "Сан-Хосе" шесть лет, после этого 
поработал в Европе и вернулся в Россию /Булдаков Олег/ТАСС  
Тихонов настолько впечатлил, что спустя два года, в 1995-м, ему доверили 
возглавить "Канзас Сити", фарм-клуб "Сан-Хосе". В НХЛ специалист успел 
потренировать Игоря Ларионова, Сергея Макарова, Артура Ирбе и Сандиса 
Озолиньша. Америку Тихонов покинул в 1999-м - наставник вернулся в 
Финляндию, попробовал себя главным тренером в Швейцарии, затем 
поработал ассистентом в ЦСКА, "Авангарде" и "Ак Барсе". Василий Тихонов 
погиб 7 августа 2013 г. в результате несчастного случая - выпал с четвертого 
этажа, пытаясь отремонтировать окно в своей квартире. Через год не стало и 
его знаменитого отца. 
Вячеслав Фетисов ("Нью-Джерси Дэвилз"). 1998-2001 гг. Член легендарной 
"Русской пятерки" закончил в 40 лет, хотя чувствовал в себе силы поиграть еще 
пару лет - боссы "Детройта" честно сказали, что защитник не сможет 
рассчитывать более чем на 30 матчей за сезон и место в ведущих звеньях. При 
этом в "Нью-Джерси", где Фетисов начинал карьеру в НХЛ, ему предлагали пост 
помощника главного тренера и контракт на два года. 
В итоге хоккеист решил повесить коньки на гвоздь и не прогадал - уже на 
второй сезон в штабе "Дэвилз" он завоевал Кубок Стэнли, став первым 
россиянином, который завоевал трофей и как игрок, и как тренер. Осенью 2001-
го Фетисова ввели в Зал славы НХЛ, а уже в феврале следующего года он 
руководил сборной России на Олимпиаде. 
Фетисов здорово отработал в "Нью-Джерси", имел варианты для продолжения 
карьеры в НХЛ, но выбрал путь политика /Кузьмин Валентин/ТАСС  
После бронзы Солт-Лейк-Сити 2002 г. специалиста звало несколько клубов 
НХЛ, генменеджер "Нью-Джерси" Лу Ламорелло раздумывал над назначением 
Фетисова главным тренером. Но легенда хоккея выбрал другой путь - 
согласился стать министром спорта России, сейчас продолжает политическую 
карьеру в Госдуме. 
"С одной стороны, я успел влюбиться в тренерскую профессию. У меня был 
такой уникальный опыт, что за четыре года выиграл три Кубка Стэнли - два как 
игрок и один как тренер, - делился Фетисов в беседе со "Спорт-Экспрессом" в 
2017-м. - И тренерская победа мне доставила больше радости и удовольствия, 
даже чем тот долгожданный Кубок в 1997-м. Это было что-то совершенно 
другое. А с другой стороны - президент предложил. И мне очень многое при его 
поддержке удалось сделать. Создать систему, заложить потенциал - в том 
числе и для того же хоккея". 
Владислав Третьяк. "Чикаго Блэкхокс". 1990 г.-точный год окончания 
неизвестен. Знаменитому голкиперу не довелось сыграть в НХЛ, но в 1990-м он 
получил приглашение поработать тренером вратарей в "Чикаго". Ходили 
разговоры, что Третьяк все-таки выйдет на лед за "Блэкхокс", но ограничением 
было то, что в 1983-м вратаря задрафтовал "Монреаль". Кроме того, голкипер 
закончил карьеру за шесть лет до этого - уже был не в форме. В США 
россиянин успел поработать с Домиником Гашеком и Эдом Белфором. Канадца 



 

 

настолько впечатлил Третьяк, что позже он взял в честь него 20-й номер. Под 
началом Третьяка Белфорд выиграл "Колдер Трофи" (награда лучшему 
новичку) и две "Везины" (приз лучшему вратарю). 
Владислав Третьяк считался перспективным тренером, однако после работы в 
НХЛ и сборной России решил строить карьеру менеджера /ITAR-TASS  
"Мне было 38 лет. Английский я вообще не знал. Но вышел на лед в полной 
форме и стал показывать вратарям, как надо ловить шайбу, какие делать 
упражнения, - рассказывал Третьяк в интервью "Советскому спорту" о первых 
неделях в "Чикаго". - Главный тренер Майк Кинэн посмотрел на меня и 
воскликнул: "Владислав, сколько тебе денег надо, чтобы ты вернулся? Играй за 
"Чикаго"!" - "Да вы что, с ума сошли? Я уже шесть лет как завершил карьеру" - 
"Даю тебе два месяца. Потом выходишь на матч с "Монреалем". Кинан отстал 
от меня, только когда я сказал, что жена не хочет, чтобы я возвращался в 
хоккей". 
Как и Фетисов, продолжать карьеру в НХЛ Третьяк не захотел. В 2003-м он 
пошел на выборы в Госдуму, а в 2006 г. возглавил Федерацию хоккея России. 
Евгений Набоков ("Сан-Хосе Шаркс"). 2015 г.-н.в. Набоков - легенда "Сан-Хосе", 
он отыграл за клуб 10 лет, с 1999-го по 2009-й. В составе "Шаркс" Евгений 
завоевал "Колдер Трофи", также он является рекордсменом команды по 
количеству матчей, победам и "сухим встречам". После всех этих достижений 
руководство франшизы не могло в 2015 г. не дать работу чемпиону мира, 
который закончил с выступлениями. Первые четыре года Набоков был 
тренером по развитию, работая со всеми голкиперами системы, а затем уже 
получил должность в основной команде "Шаркс". 
Евгений Набоков большую часть карьеру провел в НХЛ, но в 2010-м полгода 
выступал за СКА /Красильников Станислав/ТАСС  
Даже когда тренерский штаб "Ванкувера" полностью покинул команду прошлым 
летом, боссы "Сан-Хосе" не отпустили россиянина. "Набоков играет решающую 
роль как в тренерской работе на уровне НХЛ в основной команде, так и в 
развитии вратарей системы клуба, и он будет продолжать это делать", - заявил 
в разговоре с The Athletic и.о. генерального менеджера "Шаркс" Джо Уилл. 
Сергей Гончар ("Питтсбург Пингвинз", "Ванкувер Кэнакс"). 2017-2020 гг., 2023 г.-
н.в. Гончар почти всю игровую карьеру провел в Северной Америке, наиболее 
продолжительный период пришелся на "Питтсбург" - с 2005 по 2010 гг. В 
составе "Пингвинз" защитник завоевал Кубок Стэнли, затем поколесил по 
нескольким клубам НХЛ, но успеха не нашел и в 2015-м вернулся в 
Пенсильванию в другом статусе. Поработав несколько лет тренером по 
развитию игроков, Гончар показал результат - благодаря его работе 
прогрессировали, например, Брайан Дюмулин и Олли Мяяття. 
Сергей Гончар отдал "Питтсбургу" пять лет как игрок и пять лет как тренер 
/Wikimedia  
В результате Майк Салливан пригласил специалиста в свой штаб. Имя Гончара 
даже выгравировали на Кубке Стэнли после победы в 2017 г. Через три года 
команда не смогла пройти квалификацию в плей-офф во время ковидного 
сезона и ассистентов главного решили сменить. С тех пор Гончар дистанционно 
консультировал "Трактор" из родного Челябинска, а в 2022-м вошел в штаб 
Алексея Жамнова в сборной России для поездки на Олимпиаду, в Пекине 
отвечал за тактику. У Гончара были предложения из КХЛ, но он хотел 
продолжать в НХЛ, поэтому в январе 2023-го согласился войти в штаб 
"Ванкувера". 
"Конечно, поначалу было нелегко. Раньше в жизни все было подчинено хоккею: 
перелеты, тренировки, матчи - как по накатанной. А сейчас мне открылась 



 

 

другая сторона хоккея и жизни. В мои задачи входит не только подготовить и 
донести до ребят информацию, но и сделать так, чтобы они сначала это 
поняли, а потом еще и сделали", - рассказывал Гончар официальному сайту 
лиги о том, как перестраивался с карьеры игрока на работу тренером. 
Сергей Брылин ("Нью-Джерси Дэвилз"). 2013 г.- н.в. Брылин на протяжении 
большей части карьеры предан "Нью-Джерси". Центрфорвард отыграл за 
команду 14 лет (с 1994-го по 2008-й), взял с ней три Кубка Стэнли, а с 2013-го 
трудился в тренерском штабе фарм-клуба. Повышение случилось лишь в 
августе 2022-го - сейчас Брылин является ассистентом Линди Раффа. 
Сергей Брылин работает тренером в системе "Нью-Джерси" последние 10 лет 
/Wikimedia  
"Нью-Джерси" - единственная организация, в которой я играл в Северной 
Америке. Только буквально сегодня осознал, что меня задрафтовали в 1992-м. 
Получается, 30 лет назад, - рассказывал Брылин в интервью Sport24 после 
получения работы ассистента. - Кроме меня в организации с тех пор остались 
один-два человека. Я хочу принести пользу, отдать долг организации, которая 
помогла мне провести неплохую хоккейную карьеру и дала возможность мне 
работать по ее окончании. "Нью-Джерси" для меня это родной дом". 
Что мешает россиянам быть более востребованными в Северной Америке 
Как рассказал "Ведомости. Спорту" хоккейный агент Алексей Дементьев, 
хорошо знакомый с североамериканским рынком (среди его клиентов, 
например, форвард "Оттавы Сенаторз" Владимир Тарасенко), схема 
приглашения иностранных тренеров в НХЛ во многом похожа на схему 
приглашения игроков. "Для того, чтобы привлечь хоккеиста в команду 
существует определенное количество скаутов, которые просматривают игрока, 
делают тесты. Общаются с ним, узнают, что это за человек. После этого 
решают - стоит ли хоккеиста драфтовать или приглашать, если игрок не 
проходил процедуру драфта. То же самое происходит с тренерами". 
По словам Дементьева, между тренерской работой в КХЛ и НХЛ множество 
различий. К примеру, в Северной Америке есть четкий свод правил, как нужно 
общаться с прессой и руководством. Если в России тренер может говорить все, 
что считает нужным, то за океаном специалисты обязаны сдерживать себя, 
чтобы своими словами или действиями не навредить франшизе. "Наглядный 
пример - случай Майка Бэбкока. Летом он принял "Коламбус", попросил игроков 
показать в телефонах фото с летнего отдыха, из-за этого разразился скандал, в 
итоге тренер потерял работу", - рассказывает Дементьев. 
Кроме того, агент отмечает, что в каждом клубе есть годами проверенная 
система тренировочного процесса, свой стиль игры, в рамках которого 
готовятся все команды франшизы. Поэтому коллективы НХЛ часто назначают 
главными тренерами специалистов из своей структуры - например, наставников 
фарм-клубов. "Если в команду придет не самый опытный тренер со своей 
системой и начнет навязывать ее хоккеистам, это рискованно для результата. 
Никто на такой риск не пойдет", - считает Дементьев. 
Как отмечает эксперт, те российские специалисты, которые не могут свободно 
говорить на английском, не имеют шансов получить приглашение в НХЛ. Среди 
тренеров, кто могут при желании рассчитывать на работу в североамериканских 
клубах, Дементьев называет наставников ЦСКА и "Спартака" Сергея Федорова 
и Алексея Жамнова. Они провели выдающиеся карьеры в НХЛ, что до сих пор 
помнят. Кроме того, дают результат в своих нынешних командах. 
"Наибольшие шансы стать главным тренером клуба НХЛ у [наставника 
"Торпедо"] Игоря Ларионова, - говорит "Ведомости. Спорту" Дементьев. - 
Важный момент: чтобы стать главным в КХЛ или в НХЛ, у тренера должны быть 



 

 

доверительные отношения с генеральным менеджером. Ларионов отработал 
определенное количество времени в НХЛ как агент, успел познакомиться со 
многими генменеджерами. Помимо этого, хоккеисты, с которыми или против 
которых играл Ларионов, сейчас тоже стали генменеджерами и имеют 
представление о том, какой Игорь Николаевич человек. Если какой-то 
генменеджер решит назначить Ларионова, у него будет достаточно аргументов, 
чтобы убедить владельца, что это именно тот кандидат, который нужен 
команде".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/05/1004159-v-istorii-nhl-
trenerov-edinitsi 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Форвард "Ак Барса" Терехов задолжал 69 тысяч рублей за дорожные 
штрафы. Последний - за проезд по полосе для автобусов (Mash Iptash) 
(Sports.ru, Москва, 5 ноября 2023) 
Форвард "Ак Барса" Семен Терехов задолжал 69 тысяч рублей по дорожным 
штрафам.  
Об этом сообщает Inkazan со ссылкой на телеграм-канал Mash Iptash. 
По данным канала, 21-летний хоккеист ездит на Volkswagen Golf. Всего он 
получил штрафов на 69 тысяч рублей. 
Сообщается, что последний штраф он получил за проезд по выделенной 
полосе для автобусов. 
В нынешнем сезоне Семен Терехов провел 12 игр в Фонбет Чемпионате КХЛ за 
"Ак Барс" и набрал 3 (2+1) очка.  

https://www.sports.ru/hockey/1115617075-forvard-ak-barsa-terexov-zadolzhal-69-
tysyach-rublej-za-dorozhnye-shtr.html 

К заголовкам сообщений 

В IIHF обсудят участие Израиля в турнирах на фоне конфликта с ХАМАС 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 5 ноября 2023) 
Федерация хоккея собирается обсудить участие сборной Израиля в ноябре. В 
организации заявили, что уже отменили одно мероприятие из-за ситуации в 
стране 
 Тардиф: обсудим участие сборной Израиля на турнирах IIHF в конце ноября 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф на вопрос о 
возможности применения санкций к Израилю по примеру России заявил "Спорт-
Экспрессу", что эта тема будет обсуждаться на совете организации в ноябре. 
"Мы уже отменили одно событие, связанное с чемпионатом мира, которое 
должно было пройти в Израиле в 2024 году. Обсудим участие сборной Израиля 
на наших турнирах в конце ноября на заседании совета. Как и всегда, мы 
ставим вопрос о безопасности наших соревнований, наших игроков, нашего 
персонала и официальных лиц", - сказал Тардиф. 
Федерация хоккея Израиля является членом IIHF с 1991 года. Сборная Израиля 
только раз играла в первом дивизионе чемпионатов мира (второй по уровню) в 
2006 году и сразу вылетела, в остальные годы выступала на соревнованиях 
второго дивизиона. 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/05/1004159-v-istorii-nhl-trenerov-edinitsi
https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/05/1004159-v-istorii-nhl-trenerov-edinitsi
https://allhockey.ru/news/show/495433-Dement_ev_rasskazal_o_raznice_v_rabote_trenerom_v_KHL_i_NHL
https://www.sports.ru/hockey/1115617075-forvard-ak-barsa-terexov-zadolzhal-69-tysyach-rublej-za-dorozhnye-shtr.html
https://www.sports.ru/hockey/1115617075-forvard-ak-barsa-terexov-zadolzhal-69-tysyach-rublej-za-dorozhnye-shtr.html


 

 

В октябре УЕФА отменил все матчи в Израиле до дальнейшего уведомления. 
Баскетбольная Евролига также перенесла запланированные в Израиле матчи. 
Международный олимпийский комитет (МОК) 1 ноября предостерег от 
дискриминации израильских спортсменов из-за событий в секторе Газа, после 
чего МИД России потребовал от МОК "четкого и недвусмысленного отказа от 
практики двойных стандартов" и восстановления в правах российских 
спортсменов. 
В МОК 3 ноября заявили Reuters, что с санкциями к российскому спорту 
"ситуация уникальная" и ее нельзя сравнивать с конфликтами в других странах 
из-за нарушения олимпийского перемирия при начале военной операции на 
Украине. 
В ОКР еще в прошлом году заявили, что МОК не может обосновывать санкции 
олимпийским перемирием, поскольку оно не упоминается в Олимпийской 
хартии. 

https://sportrbc.ru/news/654782b19a79472997423ea4 

К заголовкам сообщений 

https://sportrbc.ru/news/654782b19a79472997423ea4

